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實現酒店收益最大化實現酒店收益最大化

疫情反覆 疫情反覆 旅旅遊業在變局中開新局遊業在變局中開新局
近日，新冠疫情反覆导致全球多

地暑期旅游踩急煞车，面对未来的

高度不确定性，专家建议，业者可

聚焦两出路，即发展低密度的极短

途旅行，以及调整心态、坚定信心，

想办法在变局中开新局。 

中国旅游产业改革发展咨询委员中国旅游产业改革发展咨询委员

会委员孙小荣会委员孙小荣表示，各地跨省游不

时被叫停，这意味着能产生远途过

夜游的中高消费市场基本「停摆」。

如果说疫情防控主要影响跨省远

途客流，今夏异常多雨的气候，则

对短途旅游市场带来不利影响。 

人们对疫情和自然灾害都存在警

惕心，双重因素叠加，使旅游出行

机会和意愿大幅下降。 

着眼未来，他认为，旅游从业

者首先应服务防疫大局，学会勒紧

「裤腰带」过日子，不要追求高密

度客流，而是在低密度的极短途旅

行，如周边游、轻休闲、微度假上寻

求转化，并将文创、特色商品等转

移线上销售。 

先从极短途旅行着手，等待市场

恢复再随着市场需求，逐步深挖短

途旅行，的确已成为许多旅行社业

者应对冲击的作法。例如，广之旅

组织了很多的城市周边游;上海春

秋也组建微旅游，组织上海市民浏

北京環球度假區9月1日試運行 北京環球度假區9月1日試運行 

9月20日盛大開園9月20日盛大開園

隨着為期三個月的內部壓力測試隨着為期三個月的內部壓力測試

工作臨近尾聲，北京環球度假區宣工作臨近尾聲，北京環球度假區宣

佈將于9月1日正式開啟試運行並預佈將于9月1日正式開啟試運行並預

計9月20日盛大開園。北京環球度計9月20日盛大開園。北京環球度

假區將基于疫情防控要求，在每日假區將基于疫情防控要求，在每日

限流的基礎上推進試運行測試和限流的基礎上推進試運行測試和

演練工作。演練工作。

試運行期間，北京環球度假區將試運行期間，北京環球度假區將

按照疫情防控的相關要求嚴格落按照疫情防控的相關要求嚴格落

實多項運營管理措施，北京環球影實多項運營管理措施，北京環球影

城主題公園、北京環球城市大道以城主題公園、北京環球城市大道以

及兩家度假酒店——環球影城大及兩家度假酒店——環球影城大

酒店、諾金度假酒店僅對受邀客人酒店、諾金度假酒店僅對受邀客人

開放，受邀客人包括部分度假區合開放，受邀客人包括部分度假區合

作伙伴，以及正式市場推廣活動中作伙伴，以及正式市場推廣活動中

選中的部分粉絲。選中的部分粉絲。

香港海洋公園水上樂園香港海洋公園水上樂園

中秋節正式開幕中秋節正式開幕

香港海洋公園宣佈，其耗資40香港海洋公園宣佈，其耗資40

億港元興建的水上樂園將于9月億港元興建的水上樂園將于9月

21日中秋節正式開幕。據悉，其收21日中秋節正式開幕。據悉，其收

費將按季節及週末、平日定價。開費將按季節及週末、平日定價。開

幕初期將提供「早鳥優惠」，成人幕初期將提供「早鳥優惠」，成人

票價港幣320元；3到11歲兒童票票價港幣320元；3到11歲兒童票

價是港幣225元。此外，長者票及價是港幣225元。此外，長者票及

殘障人士票價，將一律定在港幣殘障人士票價，將一律定在港幣

150元。150元。

海洋公園水上樂園共有5個主海洋公園水上樂園共有5個主

題區域，提供27個室內及戶外玩題區域，提供27個室內及戶外玩

樂設施，包括衝浪模擬機及八彩樂設施，包括衝浪模擬機及八彩

天梯。而受疫情影響，水上樂園天梯。而受疫情影響，水上樂園

開幕后允許入場的人數將限定在開幕后允許入場的人數將限定在

總入園人數的50%，也就是4,500總入園人數的50%，也就是4,500

人。人。

览衡山路。鸿鹄逸游·携程太美旅鸿鹄逸游·携程太美旅

行CEO郭明行CEO郭明指出，从需求端来看，

像是4天3晚的轻度假短途旅行以

及3天2晚的周末游，会慢慢流行起

来，基于此，接下来供给端需要有

可以满足消费者的精品供应。 

中国旅游研究院院长戴斌中国旅游研究院院长戴斌在接

受T TG记者采访时呼吁，最近又

出现了多点散发的疫情，对旅游业

造成巨大打击，但国内旅游复苏向

上、稳中向好的进程已经形成，而

且疫情期间，人们开始重新发现日

常生活的美好，重新欣赏身边的美

丽风景。市场需求是对未来信心的

最大支撑。因此，旅游业要坚持在

疫情防控常态化的形势下，继续发

展旅游，更要把握新机遇。 

最重要的是，戴斌强调，要改变

心态，没有人可以守着悲伤或恐惧

过一辈子。要相信市场将会一步步

好起来，人民对旅游的向往、对休

闲的需求，一天都不会停止。不过，

他提醒，没有人会躺赢，地方政府

和旅游业界还是要从身边的高频需

求做起，先让自己和企业活下来。 

经此一疫，旅游或许回不到过去，

消费习惯及商业模式也将永久改

变。因此，要在变局中开新局，让旅

游回归生活本质。 

牵星资源国际有限公司中国区市牵星资源国际有限公司中国区市

场顾问仵延东场顾问仵延东补充道，依据此前数

轮疫情复燃叠加旅行限制的经验

表明，一旦形势得到控制，会有更

强劲的旅行需求迸发。未来三年，

疫情依然会对旅游业的正常发展产

生不良影响，业者应该做好持久战

的准备;等待时机为旅游业复苏做

好准备。

青島膠東國際機場于8月12日正

式轉場運營(同時關閉流亭機場)！

膠東機場由中建集團設計建造，是

中國重點規劃建設的區域性樞紐機

場、東北亞地區的門戶機場、國際

最高運行等級4F級。

膠東機場一期工程占地16.25平

方公里，建設2條平行遠距跑道，長

度均為3,600米，間距2,184米；T1

航站樓面積47.8萬平方米，機位總

數184個（近機位76個）。

該機場國內航點達到約130個，

通達京津冀、長三角、粵港澳大灣

區、成渝等城市群核心城市和其他

地區重要航空樞紐城市，支線航空

運營網路覆蓋三、四線城市；國際

及地區航點連通約50個重點城市，

其中日韓航點17個，基本實現日韓

市場全覆蓋，將極大地提升青島的

航空通達度。

青島膠東國際機場投入運營 青島膠東國際機場投入運營 
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中中国出境 游 研究 所（C h i n a 国出境 游 研究 所（C h i n a 

Outbound Tourism Research Outbound Tourism Research 

Inst itute，COT R I）首席执行官Inst itute，COT R I）首席执行官

兼H AT T商学院研究所创始院长兼H AT T商学院研究所创始院长

Wolfgang Georg Arlt博士Wolfgang Georg Arlt博士在2021年

广州国际旅游展览会上表示，「有

意义的旅游」将成为后疫情时代的

旅游业新常态。其代表了可持续发

展、负责任的旅游，以及有意义的

旅程，不但将是后疫情时代全球旅

游业发展的新方法，也将是以推进

旅游业可持续和负责任概念为目标

的新模范。 

最重要的是，「有意义的旅游」

将可持续旅游和负责任旅游的主

要供应方和通常消极的观点，转

变为需求方和更平衡的观点，进一

步促进旅游业，使之对所有利益相

关者都有意义，包括：让游客获得

新体验，并增加他们对自己和他人

的了解，也让接待旅客的社区，对

旅游业发展产生更大的影响，并从

游客中受益。同时，更让旅游和酒

店等服务供应商的员工，得到全职

工作，进而提供优质服务，并让政

府为其公民打造就业机会，增加税

收。而且通过鼓励所有利益相关者

更加谨慎的对待环境，不造成或至

少减少局部损害，并在全球范围内

過去，旅遊業面臨「過度旅遊」等重大危機，

專家認為，后疫情時代，旅遊業要抓緊重啟契

機，致力于打造新常態，也就是一個基于「可

持續」、「負責任」所延伸而出的「有意義的旅

遊」，並以量化方式測量旅遊碳排，從而真正善

待、保護環境，讓因旅遊而產生的人與人連結，

驅動更多美好，別浪費了這一場疫情。

驅動更好的新常態：驅動更好的新常態：有意義的旅遊有意義的旅遊

■張广文張广文・・鐘韻＝採訪報道鐘韻＝採訪報道

推动无污染的人员流动形式，从而

保护环境，且对环境的可持续议题

更感兴趣。 

基于此，旅游业者应该寻找所需

的知识、工具和支持，以满足后疫

情时代中国游客不断变化的需求和

偏好，实现可持续和成功的业务发

展。Wolfgang Georg Arlt博士建议，

目的地和服务提供商可以专注于品

质、满意度、推荐和收益，同时，根

据不同中国客源细分市场，针对性

的提供更好的适应性服务，以吸引

停留时间更长、消费更多，并会向同

行推荐的中国出境游客。 

简单说，要向「有意义的旅游」

迈进，为中国游客提供定制般的服

务品质。毕竟国际旅游的重启，如

果通过提高品质和推荐营销的支

持，能为开发进一步可持续方法和

实现「有意义的旅游」，提供更多可

能性。 

同同样的，世界旅游论坛研究院世界旅游论坛研究院

（World Tourism Forum Institute，（World Tourism Forum Institute，

WTFI）秘书长Taleb Rifai博士WTFI）秘书长Taleb Rifai博士认

为，全球人口七成要完成新冠疫苗

接种约需五年，因此旅游业应该抓

紧旅游重启契机、迈向后疫情时代

之际，不能回到过去的「旧常态」，

而是积极向前迈进，转向「更好的

新常态」，也就是一个更具可持续

发展的未来。 

现阶段，面对疫情，诀窍不在于

每个国家或城市、州属各自完成一

项完美的防疫工作，而是建立好当

地基础的防疫管理机制，并与周边

国家/地区携手合作，一起找出区

域性的标准化流程和系统化协议，

再拓展至国际市场，让人们可以再

次自由地流动，同时，让旅游能够

回归到本质，也就是人与人之间的

连结。 

進行量化以達環保目標進行量化以達環保目標

然而，旅游与碳排放息息相关，

但至今却未有过从国家层面测量

旅游市场碳排放量的报告或标准

指南。有专家建议，将旅游市场的

碳排放进行量化，将有助利益相关

方在实现「有意义的旅游」同时，朝

环保目标共同努力。 

Sk i f t高级研究分析师Wouter Sk i f t高级研究分析师Wouter 

GeertsGeerts说道，旅游一直是成长性产

业;直至去年为止，旅游市场几乎

毫无节制地不断发展，而从当前的

趋势来看，去年旅游市场的下滑预

计也不会长期持续下去。这意味，

旅游市场造成的碳排放量不断在

增长，现并占全球温室气体排放

量10%以上。其中，交通工具约占了

50%，而航空为其大宗，且航空业

还通过忠诚计划鼓励游客不断投

入于有害环保的行动。 

对此，旅游目的地可以起到改善

情况的作用，但是这总体除了航空

和游客之外，更涉及了旅游局、政

府、住宿行业、目的地居民等，不可

能靠归咎于任何一方来解决问题。 

惟旅游市场对所有利益相关方和自

然环境的影响应如何测量？ 

S k i f t高级研究分析师Va rsha S k i f t高级研究分析师Va rsha 

AroraArora说道，旅游市场碳排放目前

还没有从国家层面进行过量化，也

没有相关标准指南。 但是，通过游

客消费与碳排放之间的关系，可以

探知一二，因为游客消费越多，就

意味在价值链中使用了越多资源。 

在此基础上，将游客支出与目的地

居民人均收入和支出相对比，便能

得出目的地旅游碳排放系数;再结

合航空碳排放量，便能得到游客碳

排放总量。 

自Skift针对25个国家所做的研

究报告显示，首先，国际游客于发

展中国家（如泰国、菲律宾、印度、

印尼等）所排放的温室气体平均为

当地居民的3倍;这主要是因为游客

的日均花费较此些目的地居民的

雅高酒店集团首席可持续发展雅高酒店集团首席可持续发展

官Brune Poirson官Brune Poirson说道，很多酒店公

司无论是总部还是旗下门店和餐

厅，目前都面临着人才招聘困难的

挑战。因此，酒店应自问，如何改变

人力资源制度、提高企业品牌吸引

力、优化自身的社会影响力？她认

为，设立社会创新基金、加快推进

以人为本的创新项目，都可作为解

决方案。 

她进一步指出，企业往往习惯原

地坐等客人提出希望酒店提供更

具社会尽责性的产品或举措的要求

之后，才会有所行动。但于甫进入

的新时代，私企有义务在工作方式

方面提出远较以往更具社会尽责性

的创新举措，而不是等客户提出要

求了，才开始想办法回应新的市场

在社會盡責性聲浪興起的新時代裡，酒店業應主動提出創新制度和合作方式，減少對環境所造成的

衝擊、優化自身的社會影響力，以滿足客戶的長遠期望，避免流失客戶與投資者的合作意願。

消费水平要高得多。其次，就该项

报告所研究的25个国家而言，国内

游的碳 排 放 量占到 旅 游总排 放

量 的 70%;这是因为中国、印度、美

国、德国等国家的国内游市场非常

兴盛。再次，拥有航空枢纽的国家

（如阿联酋、法国、荷兰等）的航

空碳排放量占到了旅游总体碳排

放量的40%。 

利益相關方共同努力利益相關方共同努力

就未来如何沿着可持续发展道

路使旅游市场持续增长，该项报告

建议：

第一，需尽快从国家层面衡量旅游

市场对环境所造成的全面且实际

的影响，以找出应改进的领域;并推

动所有利益相关方都朝着共同目标

去努力。 

第二，旅游业对成功的定义应将价

值置于数量之上，业者并应改写旅

游发展战略，使每一项策略都与碳

排放资料挂钩。

第三，改善碳排放从个人或中小企

业层面很难实行，因此需要各国政

府、国际组织和国际企业牵头，靠

合作来达到目标。与此同时，每一

位游客也都应对环保更为了解，在

旅游过程中做更多对环保有益的

选择。双管齐下，才能使各方的环

保意图和行动达成一致。

酒店業須主動提出創新盡責方案酒店業須主動提出創新盡責方案

Hotel

■鐘韻＝採訪報道■鐘韻＝採訪報道

趋势。这并不好实践，因为这意味

酒店业者必须自我督促，勇于推出

及测试创新制度，而这些举措虽在

满足客户当下需求方面可能无法立

竿见影，但长期来看却是客户真正

期望酒店做出的转变。 

环境方面也是如此。当前的环境

保护规章无论从欧洲还是全球层

面而言都变化极快，如欧盟、中国

近期都在减碳、绿化、保护大自然

和生物多样性方面提出了很高的标

准。这些都是酒店业需要找到解决

方案的新话题和新领域，酒店业者

因此必须和投资者探索出新的合

作方式、设立新的基金等。

她认为，提供客房和早餐未来虽

仍会是酒店的重要业务，但其重要

性会有所下降;酒店业应在此基础

之上，也成为客人以更尽责的方式

上班、消费、与人会面的重要据点，

并在社会资源上付出比消耗做得

更多。此外，为应对各种新的环境

和社会问题，酒店业也应加强主动

性，与行业内外伙伴以更密切且不

同于以往的方式进行合作。比如，

就人员薪资问题，酒店业可以和同

行竞争者一同想办法在不造成不

公平竞争的前提下提高最低工资;

也可以和慈善机构合力为酒店所在

社区缓解贫困问题，与当地人民形

成更为紧密的关系。

与外界有了新的合作模式，酒店

业也有望大幅减少对环境所造成

的冲击。不这么做，未来客户和投

资者的合作意愿必将转向其他公

司。



SUSTAINABILITY AUG/SEP 2021 • TTG CHINAAUG/SEP 2021 • TTG CHINA 2 AUG/SEP 2021 • TTG CHINAAUG/SEP 2021 • TTG CHINA 3SUSTAINABILITY

中中国出境 游 研究 所（C h i n a 国出境 游 研究 所（C h i n a 

Outbound Tourism Research Outbound Tourism Research 

Inst itute，COT R I）首席执行官Inst itute，COT R I）首席执行官

兼H AT T商学院研究所创始院长兼H AT T商学院研究所创始院长

Wolfgang Georg Arlt博士Wolfgang Georg Arlt博士在2021年

广州国际旅游展览会上表示，「有

意义的旅游」将成为后疫情时代的

旅游业新常态。其代表了可持续发

展、负责任的旅游，以及有意义的

旅程，不但将是后疫情时代全球旅

游业发展的新方法，也将是以推进

旅游业可持续和负责任概念为目标

的新模范。 

最重要的是，「有意义的旅游」

将可持续旅游和负责任旅游的主

要供应方和通常消极的观点，转

变为需求方和更平衡的观点，进一

步促进旅游业，使之对所有利益相

关者都有意义，包括：让游客获得

新体验，并增加他们对自己和他人

的了解，也让接待旅客的社区，对

旅游业发展产生更大的影响，并从

游客中受益。同时，更让旅游和酒

店等服务供应商的员工，得到全职

工作，进而提供优质服务，并让政

府为其公民打造就业机会，增加税

收。而且通过鼓励所有利益相关者

更加谨慎的对待环境，不造成或至

少减少局部损害，并在全球范围内

過去，旅遊業面臨「過度旅遊」等重大危機，

專家認為，后疫情時代，旅遊業要抓緊重啟契

機，致力于打造新常態，也就是一個基于「可

持續」、「負責任」所延伸而出的「有意義的旅

遊」，並以量化方式測量旅遊碳排，從而真正善

待、保護環境，讓因旅遊而產生的人與人連結，

驅動更多美好，別浪費了這一場疫情。

驅動更好的新常態：驅動更好的新常態：有意義的旅遊有意義的旅遊

■張广文張广文・・鐘韻＝採訪報道鐘韻＝採訪報道

推动无污染的人员流动形式，从而

保护环境，且对环境的可持续议题

更感兴趣。 

基于此，旅游业者应该寻找所需

的知识、工具和支持，以满足后疫

情时代中国游客不断变化的需求和

偏好，实现可持续和成功的业务发

展。Wolfgang Georg Arlt博士建议，

目的地和服务提供商可以专注于品

质、满意度、推荐和收益，同时，根

据不同中国客源细分市场，针对性

的提供更好的适应性服务，以吸引

停留时间更长、消费更多，并会向同

行推荐的中国出境游客。 

简单说，要向「有意义的旅游」

迈进，为中国游客提供定制般的服

务品质。毕竟国际旅游的重启，如

果通过提高品质和推荐营销的支

持，能为开发进一步可持续方法和

实现「有意义的旅游」，提供更多可

能性。 

同同样的，世界旅游论坛研究院世界旅游论坛研究院

（World Tourism Forum Institute，（World Tourism Forum Institute，

WTFI）秘书长Taleb Rifai博士WTFI）秘书长Taleb Rifai博士认

为，全球人口七成要完成新冠疫苗

接种约需五年，因此旅游业应该抓

紧旅游重启契机、迈向后疫情时代

之际，不能回到过去的「旧常态」，

而是积极向前迈进，转向「更好的

新常态」，也就是一个更具可持续

发展的未来。 

现阶段，面对疫情，诀窍不在于

每个国家或城市、州属各自完成一

项完美的防疫工作，而是建立好当

地基础的防疫管理机制，并与周边

国家/地区携手合作，一起找出区

域性的标准化流程和系统化协议，

再拓展至国际市场，让人们可以再

次自由地流动，同时，让旅游能够

回归到本质，也就是人与人之间的

连结。 

進行量化以達環保目標進行量化以達環保目標

然而，旅游与碳排放息息相关，

但至今却未有过从国家层面测量

旅游市场碳排放量的报告或标准

指南。有专家建议，将旅游市场的

碳排放进行量化，将有助利益相关

方在实现「有意义的旅游」同时，朝

环保目标共同努力。 

Sk i f t高级研究分析师Wouter Sk i f t高级研究分析师Wouter 

GeertsGeerts说道，旅游一直是成长性产

业;直至去年为止，旅游市场几乎

毫无节制地不断发展，而从当前的

趋势来看，去年旅游市场的下滑预

计也不会长期持续下去。这意味，

旅游市场造成的碳排放量不断在

增长，现并占全球温室气体排放

量10%以上。其中，交通工具约占了

50%，而航空为其大宗，且航空业

还通过忠诚计划鼓励游客不断投

入于有害环保的行动。 

对此，旅游目的地可以起到改善

情况的作用，但是这总体除了航空

和游客之外，更涉及了旅游局、政

府、住宿行业、目的地居民等，不可

能靠归咎于任何一方来解决问题。 

惟旅游市场对所有利益相关方和自

然环境的影响应如何测量？ 

S k i f t高级研究分析师Va rsha S k i f t高级研究分析师Va rsha 

AroraArora说道，旅游市场碳排放目前

还没有从国家层面进行过量化，也

没有相关标准指南。 但是，通过游

客消费与碳排放之间的关系，可以

探知一二，因为游客消费越多，就

意味在价值链中使用了越多资源。 

在此基础上，将游客支出与目的地

居民人均收入和支出相对比，便能

得出目的地旅游碳排放系数;再结

合航空碳排放量，便能得到游客碳

排放总量。 

自Skift针对25个国家所做的研

究报告显示，首先，国际游客于发

展中国家（如泰国、菲律宾、印度、

印尼等）所排放的温室气体平均为

当地居民的3倍;这主要是因为游客

的日均花费较此些目的地居民的

雅高酒店集团首席可持续发展雅高酒店集团首席可持续发展

官Brune Poirson官Brune Poirson说道，很多酒店公

司无论是总部还是旗下门店和餐

厅，目前都面临着人才招聘困难的

挑战。因此，酒店应自问，如何改变

人力资源制度、提高企业品牌吸引

力、优化自身的社会影响力？她认

为，设立社会创新基金、加快推进

以人为本的创新项目，都可作为解

决方案。 

她进一步指出，企业往往习惯原

地坐等客人提出希望酒店提供更

具社会尽责性的产品或举措的要求

之后，才会有所行动。但于甫进入

的新时代，私企有义务在工作方式

方面提出远较以往更具社会尽责性

的创新举措，而不是等客户提出要

求了，才开始想办法回应新的市场

在社會盡責性聲浪興起的新時代裡，酒店業應主動提出創新制度和合作方式，減少對環境所造成的

衝擊、優化自身的社會影響力，以滿足客戶的長遠期望，避免流失客戶與投資者的合作意願。

消费水平要高得多。其次，就该项

报告所研究的25个国家而言，国内

游的碳 排 放 量占到 旅 游总排 放

量 的 70%;这是因为中国、印度、美

国、德国等国家的国内游市场非常

兴盛。再次，拥有航空枢纽的国家

（如阿联酋、法国、荷兰等）的航

空碳排放量占到了旅游总体碳排

放量的40%。 

利益相關方共同努力利益相關方共同努力

就未来如何沿着可持续发展道

路使旅游市场持续增长，该项报告

建议：

第一，需尽快从国家层面衡量旅游

市场对环境所造成的全面且实际

的影响，以找出应改进的领域;并推

动所有利益相关方都朝着共同目标

去努力。 

第二，旅游业对成功的定义应将价

值置于数量之上，业者并应改写旅

游发展战略，使每一项策略都与碳

排放资料挂钩。

第三，改善碳排放从个人或中小企

业层面很难实行，因此需要各国政

府、国际组织和国际企业牵头，靠

合作来达到目标。与此同时，每一

位游客也都应对环保更为了解，在

旅游过程中做更多对环保有益的

选择。双管齐下，才能使各方的环

保意图和行动达成一致。

酒店業須主動提出創新盡責方案酒店業須主動提出創新盡責方案

Hotel

■鐘韻＝採訪報道■鐘韻＝採訪報道

趋势。这并不好实践，因为这意味

酒店业者必须自我督促，勇于推出

及测试创新制度，而这些举措虽在

满足客户当下需求方面可能无法立

竿见影，但长期来看却是客户真正

期望酒店做出的转变。 

环境方面也是如此。当前的环境

保护规章无论从欧洲还是全球层

面而言都变化极快，如欧盟、中国

近期都在减碳、绿化、保护大自然

和生物多样性方面提出了很高的标

准。这些都是酒店业需要找到解决

方案的新话题和新领域，酒店业者

因此必须和投资者探索出新的合

作方式、设立新的基金等。

她认为，提供客房和早餐未来虽

仍会是酒店的重要业务，但其重要

性会有所下降;酒店业应在此基础

之上，也成为客人以更尽责的方式

上班、消费、与人会面的重要据点，

并在社会资源上付出比消耗做得

更多。此外，为应对各种新的环境

和社会问题，酒店业也应加强主动

性，与行业内外伙伴以更密切且不

同于以往的方式进行合作。比如，

就人员薪资问题，酒店业可以和同

行竞争者一同想办法在不造成不

公平竞争的前提下提高最低工资;

也可以和慈善机构合力为酒店所在

社区缓解贫困问题，与当地人民形

成更为紧密的关系。

与外界有了新的合作模式，酒店

业也有望大幅减少对环境所造成

的冲击。不这么做，未来客户和投

资者的合作意愿必将转向其他公

司。



8月8日，

法国在东京

奥运会的闭

幕式上接过

奥林匹克火

炬，正式成

为第33届夏

季奥运会和残奥会的东道主国。记

者从法国旅游发展署了解到，目前

筹备工作正在有序进行的2024年巴

黎奥运会，将有两大亮点：可持续

及与旅游经典遗产紧密结合。 

2024年巴黎奥运会除了将在传

统的体育场馆举行，当地久负盛名

的建筑遗产和地标性场所，也将以

创新的形式与传统的体育赛事相

结合，创造出全新的观赛体验。例

如，在埃菲尔铁塔脚下看沙滩排球

赛、在荣军院里观赏射箭比赛、在

香榭丽舍大道上看自行车比赛、在

大皇宫里观赏剑术和跆拳道比赛、

在凡尔赛宫观赏马术比赛，以及于

耶拿桥观赏铁人三项、于协和广场

他国家和地区，中国国内航班其实

从去年八月已经恢复到疫情前水

平，甚至更高，虽然今年年初有一

小波的确诊病例，但是疫情得到控

制之后，国内的航班量又迅速反

弹。因此，周杰相信，尽管现在又有

新的一波疫情在国内，但随着防控

措施的到位，加上疫苗接种的普及

以及加强针的推广，国内的航班量

还是会重新回到之前的上升趋势。

但由于国际航班一直受限，导致

宽体客机的航班量持续低于疫情

前水平。相比之下，窄体机的使用

率要远远好于宽体机，不过，支线

飞机的航班增长幅度是最为明显

的。自去年十月份，支线飞机的使

用相比2019年，有一个非常大幅度

的增长，包括庞巴迪CRJ、巴航的飞

机等。特别是进入2021年之后，商

飞ARJ航班量迅猛增长，除了受益

于国内旅行需求量的恢复，更重要

的是，自去年疫情爆发以来，商飞

总共交付了40架ARJ，占现有总机

队近3/4。因此，交付量加上稳定的

使用率，支线飞机增长也就凸显;支

线飞机在航班的恢复上也是遥遥

领先。 

由于客机航班的骤减，导致飞机

货舱运量的减少，加上疫情后电子

商务和网上消费需求量的增速，使

得货机的使用率在疫情期间有大

幅度的提升。这些货机类型不仅包
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自今年2月，国际航班数量持续

攀升，到了7月，国内航班占比已降

至75%以下。从客机使用率和航班

客座率来看，客运航班的前景日

趋乐观。独立航空咨询机构IBA预

计，国际航班将在8月份进一步增

加，使得国内航班占比降至接近

70%。 

IBA高级航空分析师周杰IBA高级航空分析师周杰在出席

IBA的网络研讨会时表示，全球来

看，在去年经历客座率长时间处于

历史低位之后，现在可以看到客座

率触底之后出现回升。预计在两周

之后，IATA将公布7月份的资料，届

时将发现绝大部分地区的客机上

座率会有进一步的提升。同时，透

过InsightIQ航班数据可以得知，疫

情爆发以来，总体客运航班正在恢

复。从去年4月触底之后，一直在不

断地往上走，无论是国内航班，还

是国际航班，都是处于上升期。 

另一方面，从今年6月份国内航班

占比跌破八成之后，在7月份又降

到74%，预计8月底的数据会更加接

近70%。这数据和疫情之前的65%

平均值，差距已经非常小。 随着部

分地区，特别是欧洲旅行限制的放

松，包括对接种疫苗旅行者隔离政

策的逐步解除，国际航班也会慢慢

恢复到疫情前的水平。 

单看中国航空市场走势，同比

2019年每个月的航班量，相对其

北爱尔兰首府贝尔法斯特作为

新兴旅游目的地，过去二十年间一

直以提高游客人数和旅游消费为发

展焦点。但疫情刺激之下，贝尔法

斯特旅游局开始朝更具再生性和

永续性的方向发展，并在短时间内

获得良好成绩，尽管永续发展目标

制订得较晚，一样可以后来居上。 

贝尔法斯特旅游局业务发展总

监Rachael McGuickin介绍道，英国

北爱尔兰首府贝尔法斯特作为「冲

突后」旅游目的地，旅游业发展至

隨着國際航班量的持續增長及疫苗接種的普及，航空客運市場走向復蘇已是明顯可見

之勢。但疫情已改變了航空服務的人力及流程，如何積極調度以順利迎接復蘇，將考驗

業者。

3,100

括传统意义上的货机，也有不少临

时改装的货机，以及最近备受看

好的客改货机型。目前波音已经在

中国搭建了两条专门用于737-800

的改装线。另外，总部位于江西南

昌的赛鹏紫玄也启动针对空客321-

200系列飞机的客改货项目，值得

期待。 

供需不平衡供需不平衡

業界須為復蘇提前準備業界須為復蘇提前準備

然而全球航空市场走向复苏，航

空公司如何把资源调动起来，使其

跟上市场需求恢复的脚步，将成一

大挑战。 

OAG资深分析师John GrantOAG资深分析师John Grant说

道，随着航空市场复苏、国际非点

对点航线越来越多，机场在旅客进

出环节和证件（包括护照、签证、疫

苗接种证明等）增加、调度时间延

长、飞机深度清洁等因素考量之下，

旅客中转时间势必变长，全球机场

的航班时刻安排也会在连锁效应之

下完全被打乱。 

在此之上，航空业还需考虑到市

场需求爆发时，工作人员不足的后

果。比如，今年六月中旬，美国航空

便因飞行员太少而将部分航班取

消、并把接下来四周的航班数量减

少了1%。其实，疫情之前，许多航空

公司和机场便已面临飞行员、航空

调度员等不足的问题，而疫情期间

由于许多员工带薪休假，不进行重

新培训、证件重新认证甚至不接种

好疫苗便不可复工，因此市场复苏

后，供需短期内更无法达到平衡。 

此外，航空业还需面对种种在自

身掌控之外的人员问题。比如日前

英国希思罗机场便有一票安检人员

因有感染病毒疑虑而被规定不许上

班，使得希思罗机场一时间安检人

员只剩寥寥数位;任何一家航空公

司也都有可能在一切就绪之后，突

然有多名机组人员需隔离检疫，临

时影响到后续多个航班。 

因此，市场走向复苏虽是好事，但

航空业此时若不赶紧为未来问题

研讨应对办法，问题积累到一定

水平之后，必将为航空业造成大麻

烦。 

航空業者須整裝待發航空業者須整裝待發
全球客座率觸底回升 復蘇不遠矣！全球客座率觸底回升 復蘇不遠矣！

根據中國民航局消息，首都機場集

團有限公司（改制）成立大會于7月27

日召開，標誌着國內規模最大的機場

管理集團完成公司制改制，邁向高品

質發展的新階段。

首都機場集團有限公司于2021年6

月24日正式取得營業執照，依法完成

工商資訊變更登記工作，註冊資本金

增至537億元，正式改制為法人獨資

公司，建立起董事會、監事會等法人

治理結構。此次公司制改制，旨在將

首都機場集團打造成為獨立的市場主

Airport
首都機場集團有限公司正式成立首都機場集團有限公司正式成立

體，更加緊密地與市場對接，進一

步聚焦主責主業，打造具有創新能

力和國際競爭力的世界一流機場管

理集團，實現高品質發展。

首都機場集團將重點加強機場

群協同，加強資本資產管理，以新

基建為重要抓手，着力推動技術創

新。特別是將大興機場建設為國家

發展新的動力源，將北京兩場打造

為世界一流的航空樞紐，運營好京

津冀機場群及其他成員機場群。

■張广文■張广文・・鐘韻＝採訪報道鐘韻＝採訪報道
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■鐘韻＝採訪報道鐘韻＝採訪報道 今仅约20年。从过去几十年间贝尔

法斯特所克服的种种挑战能看出，

这座城市极为坚强，其旅游业也在

短时间内几乎从零成长到了10亿英

镑的产业。泰坦尼克号、《权力的

游戏》都是贝尔法斯特旅游景点的

重要标签，爱尔兰式的热情好客、

吉尼斯黑啤酒也相当驰名，其丰富

的湖泊、海岸线、乡间风景等自然

资源则使其在高尔夫、户外、康养

市场别具优势。 

但如同其他地区一般，新冠疫情

也对此原处于高速发展模式的旅
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看滑板比赛等。 

也就是说，95%比赛会场将从现

有场馆和临时场馆延伸，而2024巴

黎奥运村也将是一个低碳和生态

设计的社区，建筑采用100%的可再

生能源和零浪费的战略。 

2024年巴黎奥运会还将致力于

成为第一届完全符合《巴黎气候协

议》的奥运会，推出减碳策略，目标

是实现比2012年伦敦奥运会少55%

的碳足迹。奥林匹克体育场距离奥

运村也仅5分钟的车程。奥运会门

票持有者更可免费使用巴黎交通工

具。 

除了打造一场「对环境负责任」

和性别平衡的体育盛会，2024巴黎

奥运会将致力于让更多的人参与

和分享奥运精神，让奥运会变成首

届公众共享的体育盛会，而不仅是

局限于体育场馆的比赛，因此将有

史以来增设公众参与板块，公众可

以提前申请体验马拉松和公路自行

车赛事的部分运动员赛道。另一方

面，在比赛项目方面，继滑板 、竞

技攀岩和冲浪首次亮相东京奥运会

之后，充满青春活力的霹雳舞运动

（Breaking）将在2024巴黎奥运会

上被增设为奥运会的比赛项目。 

此外，法国其它城市也将积极

参与其中，包括：南特、波尔多、里

昂、尼斯、马赛等城市将举办足球

比赛，马赛也将是奥运会帆船赛事

的举办地，法属大溪地岛则将成为

奥运会冲浪赛事的举办地。未来，

奥运吉祥物预计于2022年秋季揭

晓。而1,350万张奥运会门票将于

2023年公开发售。预计2024巴黎奥

运会的开幕仪式，将于2024年7月26

日举行，并将在塞纳河上，利用河

面浮台及两边的河岸共同展开，对

所有人开放。 

疫情難測 疫情難測 

巴黎奧運可從四方面宣傳巴黎奧運可從四方面宣傳

牵星资源国际有限公司中国区市牵星资源国际有限公司中国区市

场顾问仵延东场顾问仵延东表示，现阶段关于疫

情发展很难预测，2024年是否适合

大规模推广体育旅游项目依旧充

满了不确定性。不过，法国是许多

中国游客喜爱的目的地，不管是回

流客还是首次前往的人，过去都不

少。可惜的是，随着网络时代的迅

速发展，各种视频短讯与VR系统

使得人人在家就能享受赛事，反而

没有以前那种身临其境参与奥运的

动力。 

基于此，他认为，2024巴黎奥运

会要吸引中国游客可从四方面进行

宣传：

首先，必须长期宣传当地积极抗

疫的举措与成果，以及宣传当地民

众配合防疫的决心。

其次，重视可持续性的奥运会，

还应该从历史文化、美酒美食和自

然风光三个方面着手大力宣传，让

来观看奥运会的游客在各方面体验

到法国的旅游特色，从而达到通过

奥运会和法国历史人文特色吸引游

客的目的。 

第三，中法政治、经济、商贸层

面的深度交流合作发展，也有望促

进民众参与奥运会，进而带动旅游

观光。

第四，后疫情时代的签证政策更

将起到很重要的影响因素。

游目的地造成了严重打击。然这也

迫使其朝更有再生性、永续性的方

向走。Rachael McGuickin说道，疫

情发生之前，由于贝尔法斯特有追

赶其他目的地成绩的迫切感，因此

旅游业只有两个目标：吸引更多游

客、带来更多消费。疫情的刺激之

下，旅游局制定了强化韧性战略。 

首先，其加入了全球旅游目的地

可持续发展指数项目，借此找到发

展基准及建立发展框架，并进一步

制定驱动转变的40点行动计划，和

同业携手找出自身能作出的特殊

贡献。接着，定下宏大的目标和关

键绩效指标，以移动至上的方法执

行新商业计划。然而，开始探讨如

何转型成新一代旅游局，并通过内

部变革计划成立了新的可持续发

展团队、聘请了新的可持续发展和

环境影响经理、制定了新的业务计

划和关键绩效指标，并设下了50%

的旅游业者短期内获取认证的目标

（这意味他们每年都得持续努力下

去）。 最后，通过设立强化韧性团

队、打造永续发展十年策略、靠行

动力强化旅游业实力，奠定了旅游

产业长期发展的基础。 

她说道，旅游目的地永续发展的

先来后到并不重要;只要能妥善制

定策略、靠行动力使计划快速推

进，较晚开始朝此目标发展的旅游

目的地一样能后来居上。



8月8日，

法国在东京

奥运会的闭

幕式上接过

奥林匹克火

炬，正式成

为第33届夏

季奥运会和残奥会的东道主国。记

者从法国旅游发展署了解到，目前

筹备工作正在有序进行的2024年巴

黎奥运会，将有两大亮点：可持续

及与旅游经典遗产紧密结合。 

2024年巴黎奥运会除了将在传

统的体育场馆举行，当地久负盛名

的建筑遗产和地标性场所，也将以

创新的形式与传统的体育赛事相

结合，创造出全新的观赛体验。例

如，在埃菲尔铁塔脚下看沙滩排球

赛、在荣军院里观赏射箭比赛、在

香榭丽舍大道上看自行车比赛、在

大皇宫里观赏剑术和跆拳道比赛、

在凡尔赛宫观赏马术比赛，以及于

耶拿桥观赏铁人三项、于协和广场

他国家和地区，中国国内航班其实

从去年八月已经恢复到疫情前水

平，甚至更高，虽然今年年初有一

小波的确诊病例，但是疫情得到控

制之后，国内的航班量又迅速反

弹。因此，周杰相信，尽管现在又有

新的一波疫情在国内，但随着防控

措施的到位，加上疫苗接种的普及

以及加强针的推广，国内的航班量

还是会重新回到之前的上升趋势。

但由于国际航班一直受限，导致

宽体客机的航班量持续低于疫情

前水平。相比之下，窄体机的使用

率要远远好于宽体机，不过，支线

飞机的航班增长幅度是最为明显

的。自去年十月份，支线飞机的使

用相比2019年，有一个非常大幅度

的增长，包括庞巴迪CRJ、巴航的飞

机等。特别是进入2021年之后，商

飞ARJ航班量迅猛增长，除了受益

于国内旅行需求量的恢复，更重要

的是，自去年疫情爆发以来，商飞

总共交付了40架ARJ，占现有总机

队近3/4。因此，交付量加上稳定的

使用率，支线飞机增长也就凸显;支

线飞机在航班的恢复上也是遥遥

领先。 

由于客机航班的骤减，导致飞机

货舱运量的减少，加上疫情后电子

商务和网上消费需求量的增速，使

得货机的使用率在疫情期间有大

幅度的提升。这些货机类型不仅包

AUG/SEP 2021 • TTG CHINAAUG/SEP 2021 • TTG CHINA 5AIRLINES

自今年2月，国际航班数量持续

攀升，到了7月，国内航班占比已降

至75%以下。从客机使用率和航班

客座率来看，客运航班的前景日

趋乐观。独立航空咨询机构IBA预

计，国际航班将在8月份进一步增

加，使得国内航班占比降至接近

70%。 

IBA高级航空分析师周杰IBA高级航空分析师周杰在出席

IBA的网络研讨会时表示，全球来

看，在去年经历客座率长时间处于

历史低位之后，现在可以看到客座

率触底之后出现回升。预计在两周

之后，IATA将公布7月份的资料，届

时将发现绝大部分地区的客机上

座率会有进一步的提升。同时，透

过InsightIQ航班数据可以得知，疫

情爆发以来，总体客运航班正在恢

复。从去年4月触底之后，一直在不

断地往上走，无论是国内航班，还

是国际航班，都是处于上升期。 

另一方面，从今年6月份国内航班

占比跌破八成之后，在7月份又降

到74%，预计8月底的数据会更加接

近70%。这数据和疫情之前的65%

平均值，差距已经非常小。 随着部

分地区，特别是欧洲旅行限制的放

松，包括对接种疫苗旅行者隔离政

策的逐步解除，国际航班也会慢慢

恢复到疫情前的水平。 

单看中国航空市场走势，同比

2019年每个月的航班量，相对其

北爱尔兰首府贝尔法斯特作为

新兴旅游目的地，过去二十年间一

直以提高游客人数和旅游消费为发

展焦点。但疫情刺激之下，贝尔法

斯特旅游局开始朝更具再生性和

永续性的方向发展，并在短时间内

获得良好成绩，尽管永续发展目标

制订得较晚，一样可以后来居上。 
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括传统意义上的货机，也有不少临

时改装的货机，以及最近备受看

好的客改货机型。目前波音已经在

中国搭建了两条专门用于737-800

的改装线。另外，总部位于江西南

昌的赛鹏紫玄也启动针对空客321-

200系列飞机的客改货项目，值得
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然而全球航空市场走向复苏，航

空公司如何把资源调动起来，使其

跟上市场需求恢复的脚步，将成一

大挑战。 

OAG资深分析师John GrantOAG资深分析师John Grant说

道，随着航空市场复苏、国际非点

对点航线越来越多，机场在旅客进

出环节和证件（包括护照、签证、疫

苗接种证明等）增加、调度时间延

长、飞机深度清洁等因素考量之下，

旅客中转时间势必变长，全球机场

的航班时刻安排也会在连锁效应之

下完全被打乱。 

在此之上，航空业还需考虑到市

场需求爆发时，工作人员不足的后

果。比如，今年六月中旬，美国航空

便因飞行员太少而将部分航班取

消、并把接下来四周的航班数量减

少了1%。其实，疫情之前，许多航空

公司和机场便已面临飞行员、航空

调度员等不足的问题，而疫情期间

由于许多员工带薪休假，不进行重

新培训、证件重新认证甚至不接种

好疫苗便不可复工，因此市场复苏

后，供需短期内更无法达到平衡。 

此外，航空业还需面对种种在自

身掌控之外的人员问题。比如日前

英国希思罗机场便有一票安检人员

因有感染病毒疑虑而被规定不许上

班，使得希思罗机场一时间安检人

员只剩寥寥数位;任何一家航空公

司也都有可能在一切就绪之后，突

然有多名机组人员需隔离检疫，临

时影响到后续多个航班。 

因此，市场走向复苏虽是好事，但

航空业此时若不赶紧为未来问题

研讨应对办法，问题积累到一定

水平之后，必将为航空业造成大麻

烦。 

航空業者須整裝待發航空業者須整裝待發
全球客座率觸底回升 復蘇不遠矣！全球客座率觸底回升 復蘇不遠矣！

根據中國民航局消息，首都機場集

團有限公司（改制）成立大會于7月27

日召開，標誌着國內規模最大的機場

管理集團完成公司制改制，邁向高品

質發展的新階段。

首都機場集團有限公司于2021年6

月24日正式取得營業執照，依法完成

工商資訊變更登記工作，註冊資本金

增至537億元，正式改制為法人獨資

公司，建立起董事會、監事會等法人

治理結構。此次公司制改制，旨在將

首都機場集團打造成為獨立的市場主

Airport
首都機場集團有限公司正式成立首都機場集團有限公司正式成立

體，更加緊密地與市場對接，進一

步聚焦主責主業，打造具有創新能

力和國際競爭力的世界一流機場管

理集團，實現高品質發展。

首都機場集團將重點加強機場

群協同，加強資本資產管理，以新

基建為重要抓手，着力推動技術創

新。特別是將大興機場建設為國家

發展新的動力源，將北京兩場打造

為世界一流的航空樞紐，運營好京

津冀機場群及其他成員機場群。

■張广文■張广文・・鐘韻＝採訪報道鐘韻＝採訪報道
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巴黎奧運將結合可持續與經典遺產二大亮點巴黎奧運將結合可持續與經典遺產二大亮點

推進永續發展 目的地可后來居上推進永續發展 目的地可后來居上

Paris 2024

Come from Behind

■鐘韻＝採訪報道鐘韻＝採訪報道

■鐘韻＝採訪報道鐘韻＝採訪報道 今仅约20年。从过去几十年间贝尔

法斯特所克服的种种挑战能看出，

这座城市极为坚强，其旅游业也在

短时间内几乎从零成长到了10亿英

镑的产业。泰坦尼克号、《权力的

游戏》都是贝尔法斯特旅游景点的

重要标签，爱尔兰式的热情好客、

吉尼斯黑啤酒也相当驰名，其丰富

的湖泊、海岸线、乡间风景等自然

资源则使其在高尔夫、户外、康养

市场别具优势。 

但如同其他地区一般，新冠疫情

也对此原处于高速发展模式的旅

(
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看滑板比赛等。 

也就是说，95%比赛会场将从现

有场馆和临时场馆延伸，而2024巴

黎奥运村也将是一个低碳和生态

设计的社区，建筑采用100%的可再

生能源和零浪费的战略。 

2024年巴黎奥运会还将致力于

成为第一届完全符合《巴黎气候协

议》的奥运会，推出减碳策略，目标

是实现比2012年伦敦奥运会少55%

的碳足迹。奥林匹克体育场距离奥

运村也仅5分钟的车程。奥运会门

票持有者更可免费使用巴黎交通工

具。 

除了打造一场「对环境负责任」

和性别平衡的体育盛会，2024巴黎

奥运会将致力于让更多的人参与

和分享奥运精神，让奥运会变成首

届公众共享的体育盛会，而不仅是

局限于体育场馆的比赛，因此将有

史以来增设公众参与板块，公众可

以提前申请体验马拉松和公路自行

车赛事的部分运动员赛道。另一方

面，在比赛项目方面，继滑板 、竞

技攀岩和冲浪首次亮相东京奥运会

之后，充满青春活力的霹雳舞运动

（Breaking）将在2024巴黎奥运会

上被增设为奥运会的比赛项目。 

此外，法国其它城市也将积极

参与其中，包括：南特、波尔多、里

昂、尼斯、马赛等城市将举办足球

比赛，马赛也将是奥运会帆船赛事

的举办地，法属大溪地岛则将成为

奥运会冲浪赛事的举办地。未来，

奥运吉祥物预计于2022年秋季揭

晓。而1,350万张奥运会门票将于

2023年公开发售。预计2024巴黎奥

运会的开幕仪式，将于2024年7月26

日举行，并将在塞纳河上，利用河

面浮台及两边的河岸共同展开，对

所有人开放。 

疫情難測 疫情難測 

巴黎奧運可從四方面宣傳巴黎奧運可從四方面宣傳

牵星资源国际有限公司中国区市牵星资源国际有限公司中国区市

场顾问仵延东场顾问仵延东表示，现阶段关于疫

情发展很难预测，2024年是否适合

大规模推广体育旅游项目依旧充

满了不确定性。不过，法国是许多

中国游客喜爱的目的地，不管是回

流客还是首次前往的人，过去都不

少。可惜的是，随着网络时代的迅

速发展，各种视频短讯与VR系统

使得人人在家就能享受赛事，反而

没有以前那种身临其境参与奥运的

动力。 

基于此，他认为，2024巴黎奥运

会要吸引中国游客可从四方面进行

宣传：

首先，必须长期宣传当地积极抗

疫的举措与成果，以及宣传当地民

众配合防疫的决心。

其次，重视可持续性的奥运会，

还应该从历史文化、美酒美食和自

然风光三个方面着手大力宣传，让

来观看奥运会的游客在各方面体验

到法国的旅游特色，从而达到通过

奥运会和法国历史人文特色吸引游

客的目的。 

第三，中法政治、经济、商贸层

面的深度交流合作发展，也有望促

进民众参与奥运会，进而带动旅游

观光。

第四，后疫情时代的签证政策更

将起到很重要的影响因素。

游目的地造成了严重打击。然这也

迫使其朝更有再生性、永续性的方

向走。Rachael McGuickin说道，疫

情发生之前，由于贝尔法斯特有追

赶其他目的地成绩的迫切感，因此

旅游业只有两个目标：吸引更多游

客、带来更多消费。疫情的刺激之

下，旅游局制定了强化韧性战略。 

首先，其加入了全球旅游目的地

可持续发展指数项目，借此找到发

展基准及建立发展框架，并进一步

制定驱动转变的40点行动计划，和

同业携手找出自身能作出的特殊

贡献。接着，定下宏大的目标和关

键绩效指标，以移动至上的方法执

行新商业计划。然而，开始探讨如

何转型成新一代旅游局，并通过内

部变革计划成立了新的可持续发

展团队、聘请了新的可持续发展和

环境影响经理、制定了新的业务计

划和关键绩效指标，并设下了50%

的旅游业者短期内获取认证的目标

（这意味他们每年都得持续努力下

去）。 最后，通过设立强化韧性团

队、打造永续发展十年策略、靠行

动力强化旅游业实力，奠定了旅游

产业长期发展的基础。 

她说道，旅游目的地永续发展的

先来后到并不重要;只要能妥善制

定策略、靠行动力使计划快速推

进，较晚开始朝此目标发展的旅游

目的地一样能后来居上。
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提高未來收益取決于提高未來收益取決于重振遊客信任感重振遊客信任感

消費者對旅遊業的不

信任感在醞釀數年之后，

疫情間又進一步受到重

擊。根據調查，75%受訪

者曾在旅遊消費中受騙。

旅遊供應商應值市場重

啟之際加以整頓，重新出

發，通過提高遊客信任感

提高未來收益。

在社群電商崛起的時代，關鍵意見消費者(KOC)的商業價值及影響力，是所有目的地旅遊

局向中國市場制訂營銷政策時，不容忽視的力量之一。KOC能夠具左右消費者決策的影響

力，有很大的原因在于「不具商業氣息」之特性，像是使用后真實分享使用感受的「隔壁鄰

居」，分享的產品並不局限于某一類別，但卻因與消費者距離更親近，因此更具產品說服力。

营销者往往认为，把产品销售

出去的最好方法，就是向客人做出

种种承诺。意即，销售行为涉及商

家对买家信任感不间断的维系。

但是，Travelport首席营销官Jen Travelport首席营销官Jen 

CattoCatto说道，各地民众的信任感在

过去一年半之间遭受了重击，消费

者对企业也提高了猜疑心。

「信任感」是需要花很长时间

建立起来、但却片刻便能瓦解的

东西。为了解市场对旅游行业的信

任感和观感如何，Travelport与爱

德曼智库合作向北美、欧洲、中东

和亚太地区十个国家的一万名受

访者进行了旅游信任度调查，借

以了解市场对旅游业信任度不高

的问题症结出在何处，好立即着手

解决。 

她指出，46%的受访者在选择旅

游产品供应商时，将信任度放在

首位;49%若充分信任特定供应商，

会在该商家提高消费量;42%若对

供应商感到信任，会在原定预算

之上考虑花钱为所购产品进行升

级。可见，信任感的重要性毋庸置

疑。 

然而，全球仅有三个产业在半

数以上的消费者心中值得信任，

即医疗保健、餐饮和科技行业。金

融、电信和能源行业在此排名中

吊车尾，而对旅游业感到信任的

受访者仅达46%。原因为何？调查

显示，75%的受访者曾在旅游消费

中受骗，70%曾被旅行社所骗。不

过，在旅游业因疫情陷入危机，而

游客又急于再次出游之时，也正是

业者可以加以整顿、重新出发的

好时机。

信賴關鍵：沒有隱藏的額外費用信賴關鍵：沒有隱藏的額外費用

该项调查还显示，疫情期间，受

访者认为旅游行业里把信任感建

立得最好的是大型连锁酒店集团

;航空业的表现则差强人意，特别

是低成本航空公司。在消费者心

中，对旅游企业感到信赖的最大

关键是：没有隐藏的额外开支和

费用（这一点甚至比旅游企业的

长期安全纪录来得更为重要）。然

而，有六成受访者表示，旅游企业

做不到这一点。

当今消费者早已习惯了各种购

物网站的费用透明度和个性化水

平，也习惯上平台就自己对产品和

购物过程的感受发表评论。因此，

营销策略放错重点及产品和服务

让消费者不满，都会对旅游企业

的成本和品牌形象造成损害。 

不过，旅游供应商通过NDC、

数据和适当工具向客人提供非仅

以交易为目的的个性化内容和产

品推荐，能反过来提高客人对供

应商的青睐和信赖。一般情况下，

消费者并不会介意商家利用过往

交易资料来作个性化推荐。但商

家一旦拿别处搜刮的数据来吸引

客人消费，那么此种行为也很容易

被消费者识破，造成商家信用受

损。所以旅游商家对于第三方资

料及越来越发达的科技工具之使

中國消費者行為變化中國消費者行為變化
展現線上化、無接觸化、健康化、偏好分化展現線上化、無接觸化、健康化、偏好分化

關鍵意見消費者關鍵意見消費者更具影響力更具影響力
商業價值越來越受重視商業價值越來越受重視

■鐘韻＝採訪報道鐘韻＝採訪報道
■鐘韻＝採訪報道鐘韻＝採訪報道

用情况和后果，也须谨慎衡量。

Jen Catto强调，不在销售过程

中隐藏额外的开支和费用，对于

航空公司和旅行社而言都非常重

要。客人到机场发现携带行李须

另外加价，或在办理入住时突然

发现酒店每天还另外收取「度假

村费」，感受都会非常不好。所以，

产品费用的透明度至关重要。

因此，旅游企业应把握好游客

迫不及待重返市场的时机，善用

科技为客人从预定到上路到返家

全程都塑造出美好体验，而非仅

用科技工具简单进行产品交易而

已，以提高消费者的满意度和信

任感，从而提高自身收益。

不應和可信賴度堪疑的網紅合作不應和可信賴度堪疑的網紅合作

再者，不少旅游企业都有意愿

或经验与网红合作营销，事实上

民众对旅游企业的信任程度也会

受该名网红所影响，尤其疫情使

得人们对于旅游出行更为谨慎，

也更为注重旅游伦理。因此，旅游

品牌若想邀请网红协助推广，应确

认对方在旅游时卫生安全举措是

否切实执行、值得粉丝及大众信

赖，同时也应使推广项目符合目的

地居民的期望。 

Travel Mindset副总裁及创意总Travel Mindset副总裁及创意总

监Jade Broadus监Jade Broadus说道，旅游品牌在

疫情期间及后疫情时代若想挑选

网红进行市场推广，绝对不应和可

信赖度堪疑的任何网红合作。所

以，达成合作之前应先和对方进

行充分沟通，让对方了解目的地的

卫生安全举措以及希望对方重点

宣传之处。对于旅游品牌的付费

营销项目而言，旅游品牌则更应

主导并塑造合作网红所传达出的

目的地形象和信息，以使其符合

自身及目的地居民的期望，因为疫

情期间，目的地居民自身的生活满

意度和对旅游市场的要求也变得

益发凸显。

他表示，这与其他媒体推广没

什么不同，但网红因自带有信任和

情感基础的粉丝群，因此效果与

旅游品牌自身通过社交媒体做广

告的效果相比有所不同，所发送

的信息也能更为深入。这就好比

亲身经历了带孩子走过疫情艰难

时期的家长向朋友推荐最佳旅游

方式，与旅游品牌通过大众广告

以倡导口吻吸引市场一般，能达

到的共鸣水平有显着差异。

现阶段可以看到越 来越多目

的地专注于为所有利益相关者

提供培训和赋权的机会，同时，

在针对中国社交媒体营销上，大

多选择节省花费，避免如过去投

入大 量 资金，尤其是在 无法 提

供明确 效 果的渠 道 和平台，以

获得更高的收益。中国出境游研中国出境游研

究所（China Outbound Tourism 究所（China Outbound Tourism 

Research Institute，COTRI）首席Research Institute，COTRI）首席

执行官兼HATT商学院研究所创执行官兼HATT商学院研究所创

始院长Wolfgang Georg Arlt博士始院长Wolfgang Georg Arlt博士

表示，现 在 市 场上 关 键 意见领

袖（KOL）已经出局，关键意见消

费者（KOC）则将越来越受到重

视。

與KOC合作有望降低成本與KOC合作有望降低成本

目的地 旅游局向中国市场 营

销时，Wolfgang Georg Arlt博士

新冠疫情促使消費者在旅遊、

餐飲、購物、娛樂等方面的消費加

速轉變。專家分析，疫情前后中國

消費者行為變化展現四大特徵，包

括線上化、無接觸化、健康化，以

及偏好分化。

美團門票度假事業部總經理劉美團門票度假事業部總經理劉

燕翔燕翔表示，不管是餐飲、零售、文

旅、娛樂消費，對比疫情前后中國

消費者行為變化洞察發現，2021

年1至4月相比2019年同期的消費

行為變化特徵有四：線上化、無接

建议，可以使用积极的WOM策

略，也 就 是 线 上 和线下的口碑

营销（Word to Mouth和Word to 

Mouse），其指消费者在消费过程

借由产品或服务获得满足和满意

感，而自动对外地透过口头或文字

递增的宣传效应。同时致力于在

传递用户生成的内容（ UGC）。这

不仅是一项更好的投资，而且效

率更高，因为中国旅行者一旦知道

信息是付费而来的，就不会轻易

信任该信息。基于此，与值得信赖

的KOC合作，放弃昂贵的KOL，

反而可以更低的成本，获得更好

的结果。 

据了解，KOC是从KOL延伸而

来，其实两者广义的说都是国外常

用的「影响者（Influencer）」，或

是称为网红/素人网红。KOC大约

2019年起缘于中国，从小红书、淘

宝客（将商品链接分享给朋友并

从朋友购买得回馈者）崛起，都是

身边会购买某产品且热心推荐亲

朋好友、有着间接售卖能力的一群

人。

KOC是走心的，可影響購買決策KOC是走心的，可影響購買決策

但比起KOL，KOC与周边人的

链接是更紧密的，就像一个网一

般，能够在最后购买产品与否的

决策时有更大的影响力。亦即，对

品牌而言，KOL是广泛的曝光与

流量，让更多人看见品牌的营销

策略，而KOC则是深度的、走心

的，吸引消费者实际转换购买。因

此，当旅游目的地在中国已经有一

定的品牌形象和知名度，旅游产

品也已经上市一段时间，又已有

UGC内容时，就应该加入KOC的

操作，导向购买/下载等的广告转

换。 

KOC較具真實感、也更貼近生活KOC較具真實感、也更貼近生活

不过，KOC一般在内容精致度

上比不上KOL，通常会比较具真

实感、也更贴近生活。这是因为行

业经营自媒体、多数也没有完整

团队可以做内容的编制/修片等，

流量上也没有KOL这么高，一开

始只是几次自主分享经验或推荐

某产品。因此，要运用KOC营销，

必须挖掘一些具社群影响力的品

牌铁粉，进而与对方保持良好的

互动，在未来也就更能有深度的

合作机会。  

Wolfgang Georg Arlt博士强调，

KOC并不是公众人物，只是常规

「爱购物」、「爱分享」的素人，

而能够影响的族群也较为局限在

「私领域流量」，如周遭的亲朋好

友。但是，KOC像是使用后真实分

享使用感受的「隔壁邻居」，分享

的产品并不局限于某一类别，但却

因与使用者距离更亲近，因此更

具产品说服力，推荐对消费者而

言可信度相当高，能够深度影响其

他消费者的消费决策。 

觸化、健康化，以及偏好分化。基于

此，旅遊行業想要重振生意，贏在疫

后，必須抓緊旅遊市場消費者動向。

從線上化來看，在用戶群體上，以

美團來說，年輕用戶占比提升明顯，年

長使用者訂單量同比增長顯著。在服

務品類上，生鮮、教育、醫療等領域使

用者習慣加速養成。在新興渠道上，

社團團購渠道快速增長，成為用戶依

賴的購買管道。

無接觸化方面，文旅和娛樂上，雲

端娛樂和宅經濟生態更加豐富。餐飲

上，分餐制或一人食更加普及，同時，

可立即烹飪、加熱和品嘗的產品，以及

自助點餐成為了主流。零售上，無人零

售、智慧餐廳、酒店無人登記入住、直

播購物成日常。

就健康化而言，文旅和娛樂上，康

養體驗、心身靈平衡、自然療法等成

為了消費者關注的重點。餐飲上，消

費者更注重食品安全、衛生、無污染。

而零售上，健康類與保健品類的消費

持續上漲。

而在偏好分化上，中高收入人群的

高端需求依然旺盛，在境外消費受

限的情況下進一步回轉境內。低收

入人群則更加關注必需品消費，對

于非必需品類的消費意願相對下

滑。

單看景區和酒店，自然景觀、本

地及周邊遊、提前預定、出遊頻次

下降、人均消費降低成為特色。而

酒店則看到人均間夜升高和人均消

費升高。此外，頭部旅遊目的地列

表不斷刷新，用戶興趣愈發多元。

劉游燕翔總結到，安全健康仍然

是旅遊消費恢復的核心影響因素。

同時，休閒度假是核心消費場景，

要品質與性價比並重。另外，深挖

本地周邊市場是市場恢復勝負手。

Behavior Changes46%

75%

46%

42%

對旅遊業感到信任對旅遊業感到信任

曾被旅行社所騙曾被旅行社所騙

曾在旅遊消費中受騙曾在旅遊消費中受騙 

選擇旅遊產品供應商時選擇旅遊產品供應商時
將信任度放在首位將信任度放在首位

若充分信任特定供應商，若充分信任特定供應商，

會在該商家提高消費量會在該商家提高消費量

若對供應商感到信任，會若對供應商感到信任，會

在原定預算之上考慮花在原定預算之上考慮花

錢為所購產品進行升級錢為所購產品進行升級

> 受騙經驗影響民眾對旅遊企業信任度> 受騙經驗影響民眾對旅遊企業信任度

70%

49%
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提高未來收益取決于提高未來收益取決于重振遊客信任感重振遊客信任感

消費者對旅遊業的不

信任感在醞釀數年之后，

疫情間又進一步受到重

擊。根據調查，75%受訪

者曾在旅遊消費中受騙。

旅遊供應商應值市場重

啟之際加以整頓，重新出

發，通過提高遊客信任感

提高未來收益。

在社群電商崛起的時代，關鍵意見消費者(KOC)的商業價值及影響力，是所有目的地旅遊

局向中國市場制訂營銷政策時，不容忽視的力量之一。KOC能夠具左右消費者決策的影響

力，有很大的原因在于「不具商業氣息」之特性，像是使用后真實分享使用感受的「隔壁鄰

居」，分享的產品並不局限于某一類別，但卻因與消費者距離更親近，因此更具產品說服力。

营销者往往认为，把产品销售

出去的最好方法，就是向客人做出

种种承诺。意即，销售行为涉及商

家对买家信任感不间断的维系。

但是，Travelport首席营销官Jen Travelport首席营销官Jen 

CattoCatto说道，各地民众的信任感在

过去一年半之间遭受了重击，消费

者对企业也提高了猜疑心。

「信任感」是需要花很长时间

建立起来、但却片刻便能瓦解的

东西。为了解市场对旅游行业的信

任感和观感如何，Travelport与爱

德曼智库合作向北美、欧洲、中东

和亚太地区十个国家的一万名受

访者进行了旅游信任度调查，借

以了解市场对旅游业信任度不高

的问题症结出在何处，好立即着手

解决。 

她指出，46%的受访者在选择旅

游产品供应商时，将信任度放在

首位;49%若充分信任特定供应商，

会在该商家提高消费量;42%若对

供应商感到信任，会在原定预算

之上考虑花钱为所购产品进行升

级。可见，信任感的重要性毋庸置

疑。 

然而，全球仅有三个产业在半

数以上的消费者心中值得信任，

即医疗保健、餐饮和科技行业。金

融、电信和能源行业在此排名中

吊车尾，而对旅游业感到信任的

受访者仅达46%。原因为何？调查

显示，75%的受访者曾在旅游消费

中受骗，70%曾被旅行社所骗。不

过，在旅游业因疫情陷入危机，而

游客又急于再次出游之时，也正是

业者可以加以整顿、重新出发的

好时机。

信賴關鍵：沒有隱藏的額外費用信賴關鍵：沒有隱藏的額外費用

该项调查还显示，疫情期间，受

访者认为旅游行业里把信任感建

立得最好的是大型连锁酒店集团

;航空业的表现则差强人意，特别

是低成本航空公司。在消费者心

中，对旅游企业感到信赖的最大

关键是：没有隐藏的额外开支和

费用（这一点甚至比旅游企业的

长期安全纪录来得更为重要）。然

而，有六成受访者表示，旅游企业

做不到这一点。

当今消费者早已习惯了各种购

物网站的费用透明度和个性化水

平，也习惯上平台就自己对产品和

购物过程的感受发表评论。因此，

营销策略放错重点及产品和服务

让消费者不满，都会对旅游企业

的成本和品牌形象造成损害。 

不过，旅游供应商通过NDC、

数据和适当工具向客人提供非仅

以交易为目的的个性化内容和产

品推荐，能反过来提高客人对供

应商的青睐和信赖。一般情况下，

消费者并不会介意商家利用过往

交易资料来作个性化推荐。但商

家一旦拿别处搜刮的数据来吸引

客人消费，那么此种行为也很容易

被消费者识破，造成商家信用受

损。所以旅游商家对于第三方资

料及越来越发达的科技工具之使

中國消費者行為變化中國消費者行為變化
展現線上化、無接觸化、健康化、偏好分化展現線上化、無接觸化、健康化、偏好分化

關鍵意見消費者關鍵意見消費者更具影響力更具影響力
商業價值越來越受重視商業價值越來越受重視

■鐘韻＝採訪報道鐘韻＝採訪報道
■鐘韻＝採訪報道鐘韻＝採訪報道

用情况和后果，也须谨慎衡量。

Jen Catto强调，不在销售过程

中隐藏额外的开支和费用，对于

航空公司和旅行社而言都非常重

要。客人到机场发现携带行李须

另外加价，或在办理入住时突然

发现酒店每天还另外收取「度假

村费」，感受都会非常不好。所以，

产品费用的透明度至关重要。

因此，旅游企业应把握好游客

迫不及待重返市场的时机，善用

科技为客人从预定到上路到返家

全程都塑造出美好体验，而非仅

用科技工具简单进行产品交易而

已，以提高消费者的满意度和信

任感，从而提高自身收益。

不應和可信賴度堪疑的網紅合作不應和可信賴度堪疑的網紅合作

再者，不少旅游企业都有意愿

或经验与网红合作营销，事实上

民众对旅游企业的信任程度也会

受该名网红所影响，尤其疫情使

得人们对于旅游出行更为谨慎，

也更为注重旅游伦理。因此，旅游

品牌若想邀请网红协助推广，应确

认对方在旅游时卫生安全举措是

否切实执行、值得粉丝及大众信

赖，同时也应使推广项目符合目的

地居民的期望。 

Travel Mindset副总裁及创意总Travel Mindset副总裁及创意总

监Jade Broadus监Jade Broadus说道，旅游品牌在

疫情期间及后疫情时代若想挑选

网红进行市场推广，绝对不应和可

信赖度堪疑的任何网红合作。所

以，达成合作之前应先和对方进

行充分沟通，让对方了解目的地的

卫生安全举措以及希望对方重点

宣传之处。对于旅游品牌的付费

营销项目而言，旅游品牌则更应

主导并塑造合作网红所传达出的

目的地形象和信息，以使其符合

自身及目的地居民的期望，因为疫

情期间，目的地居民自身的生活满

意度和对旅游市场的要求也变得

益发凸显。

他表示，这与其他媒体推广没

什么不同，但网红因自带有信任和

情感基础的粉丝群，因此效果与

旅游品牌自身通过社交媒体做广

告的效果相比有所不同，所发送

的信息也能更为深入。这就好比

亲身经历了带孩子走过疫情艰难

时期的家长向朋友推荐最佳旅游

方式，与旅游品牌通过大众广告

以倡导口吻吸引市场一般，能达

到的共鸣水平有显着差异。

现阶段可以看到越 来越多目

的地专注于为所有利益相关者

提供培训和赋权的机会，同时，

在针对中国社交媒体营销上，大

多选择节省花费，避免如过去投

入大 量 资金，尤其是在 无法 提

供明确 效 果的渠 道 和平台，以

获得更高的收益。中国出境游研中国出境游研

究所（China Outbound Tourism 究所（China Outbound Tourism 

Research Institute，COTRI）首席Research Institute，COTRI）首席

执行官兼HATT商学院研究所创执行官兼HATT商学院研究所创

始院长Wolfgang Georg Arlt博士始院长Wolfgang Georg Arlt博士

表示，现 在 市 场上 关 键 意见领

袖（KOL）已经出局，关键意见消

费者（KOC）则将越来越受到重

视。

與KOC合作有望降低成本與KOC合作有望降低成本

目的地 旅游局向中国市场 营

销时，Wolfgang Georg Arlt博士

新冠疫情促使消費者在旅遊、

餐飲、購物、娛樂等方面的消費加

速轉變。專家分析，疫情前后中國

消費者行為變化展現四大特徵，包

括線上化、無接觸化、健康化，以

及偏好分化。

美團門票度假事業部總經理劉美團門票度假事業部總經理劉

燕翔燕翔表示，不管是餐飲、零售、文

旅、娛樂消費，對比疫情前后中國

消費者行為變化洞察發現，2021

年1至4月相比2019年同期的消費

行為變化特徵有四：線上化、無接

建议，可以使用积极的WOM策

略，也 就 是 线 上 和线下的口碑

营销（Word to Mouth和Word to 

Mouse），其指消费者在消费过程

借由产品或服务获得满足和满意

感，而自动对外地透过口头或文字

递增的宣传效应。同时致力于在

传递用户生成的内容（ UGC）。这

不仅是一项更好的投资，而且效

率更高，因为中国旅行者一旦知道

信息是付费而来的，就不会轻易

信任该信息。基于此，与值得信赖

的KOC合作，放弃昂贵的KOL，

反而可以更低的成本，获得更好

的结果。 

据了解，KOC是从KOL延伸而

来，其实两者广义的说都是国外常

用的「影响者（Influencer）」，或

是称为网红/素人网红。KOC大约

2019年起缘于中国，从小红书、淘

宝客（将商品链接分享给朋友并

从朋友购买得回馈者）崛起，都是

身边会购买某产品且热心推荐亲

朋好友、有着间接售卖能力的一群

人。

KOC是走心的，可影響購買決策KOC是走心的，可影響購買決策

但比起KOL，KOC与周边人的

链接是更紧密的，就像一个网一

般，能够在最后购买产品与否的

决策时有更大的影响力。亦即，对

品牌而言，KOL是广泛的曝光与

流量，让更多人看见品牌的营销

策略，而KOC则是深度的、走心

的，吸引消费者实际转换购买。因

此，当旅游目的地在中国已经有一

定的品牌形象和知名度，旅游产

品也已经上市一段时间，又已有

UGC内容时，就应该加入KOC的

操作，导向购买/下载等的广告转

换。 

KOC較具真實感、也更貼近生活KOC較具真實感、也更貼近生活

不过，KOC一般在内容精致度

上比不上KOL，通常会比较具真

实感、也更贴近生活。这是因为行

业经营自媒体、多数也没有完整

团队可以做内容的编制/修片等，

流量上也没有KOL这么高，一开

始只是几次自主分享经验或推荐

某产品。因此，要运用KOC营销，

必须挖掘一些具社群影响力的品

牌铁粉，进而与对方保持良好的

互动，在未来也就更能有深度的

合作机会。  

Wolfgang Georg Arlt博士强调，

KOC并不是公众人物，只是常规

「爱购物」、「爱分享」的素人，

而能够影响的族群也较为局限在

「私领域流量」，如周遭的亲朋好

友。但是，KOC像是使用后真实分

享使用感受的「隔壁邻居」，分享

的产品并不局限于某一类别，但却

因与使用者距离更亲近，因此更

具产品说服力，推荐对消费者而

言可信度相当高，能够深度影响其

他消费者的消费决策。 

觸化、健康化，以及偏好分化。基于

此，旅遊行業想要重振生意，贏在疫

后，必須抓緊旅遊市場消費者動向。

從線上化來看，在用戶群體上，以

美團來說，年輕用戶占比提升明顯，年

長使用者訂單量同比增長顯著。在服

務品類上，生鮮、教育、醫療等領域使

用者習慣加速養成。在新興渠道上，

社團團購渠道快速增長，成為用戶依

賴的購買管道。

無接觸化方面，文旅和娛樂上，雲

端娛樂和宅經濟生態更加豐富。餐飲

上，分餐制或一人食更加普及，同時，

可立即烹飪、加熱和品嘗的產品，以及

自助點餐成為了主流。零售上，無人零

售、智慧餐廳、酒店無人登記入住、直

播購物成日常。

就健康化而言，文旅和娛樂上，康

養體驗、心身靈平衡、自然療法等成

為了消費者關注的重點。餐飲上，消

費者更注重食品安全、衛生、無污染。

而零售上，健康類與保健品類的消費

持續上漲。

而在偏好分化上，中高收入人群的

高端需求依然旺盛，在境外消費受

限的情況下進一步回轉境內。低收

入人群則更加關注必需品消費，對

于非必需品類的消費意願相對下

滑。

單看景區和酒店，自然景觀、本

地及周邊遊、提前預定、出遊頻次

下降、人均消費降低成為特色。而

酒店則看到人均間夜升高和人均消

費升高。此外，頭部旅遊目的地列

表不斷刷新，用戶興趣愈發多元。

劉游燕翔總結到，安全健康仍然

是旅遊消費恢復的核心影響因素。

同時，休閒度假是核心消費場景，

要品質與性價比並重。另外，深挖

本地周邊市場是市場恢復勝負手。

Behavior Changes46%

75%

46%

42%

對旅遊業感到信任對旅遊業感到信任

曾被旅行社所騙曾被旅行社所騙

曾在旅遊消費中受騙曾在旅遊消費中受騙 

選擇旅遊產品供應商時選擇旅遊產品供應商時
將信任度放在首位將信任度放在首位

若充分信任特定供應商，若充分信任特定供應商，

會在該商家提高消費量會在該商家提高消費量

若對供應商感到信任，會若對供應商感到信任，會

在原定預算之上考慮花在原定預算之上考慮花

錢為所購產品進行升級錢為所購產品進行升級

> 受騙經驗影響民眾對旅遊企業信任度> 受騙經驗影響民眾對旅遊企業信任度

70%

49%



希尔顿惠庭品牌进入中国市场

已超过一年，即使面对新冠疫情，

依然持续提速布局扩张，目前国内

签约和有意向签约数量已有超过

130家，而国内首家希尔顿惠庭酒

店计划将于2021年秋季在深圳开

业。 

据悉，希尔顿惠庭签约项目已

经遍布北京、上海、广州、深圳、

成都等重点城市，并拓展至芜湖、

宜宾、襄阳等二三线城市。继首家

深圳希尔顿惠庭酒店预计将于今

年秋天加入市场之后，随后陆续

开业的首批希尔顿惠庭酒店还包

括：北京西站希尔顿惠庭酒店、成

都武侯祠希尔顿惠庭酒店、芜湖

东区希尔顿惠庭酒店，以及宜宾

兴文希尔顿惠庭酒等。希尔顿惠

庭全球有近500家酒店，还有超过

450家酒店正在筹建中。

將旅居酒店概念引入中國將旅居酒店概念引入中國

由于人们 对 旅行的认可度不

HOTEL AUG/SEP 2021 • TTG CHINAAUG/SEP 2021 • TTG CHINA 8 AUG/SEP 2021 • TTG CHINAAUG/SEP 2021 • TTG CHINA 9HOTEL

酒店通過全面收益管理能有效實現酒店收益最大

化，然而多數酒店仍未朝此方向做出改變。有專家建

議，酒店可從注重技巧、善用空間和善用時間三方面

來下手。同時，必須制定合宜的定價策略，避免拿降價

解決與價格無關的市場問題，甚至誤以為降價是增加

收益的第一步。

通过全面收益管理来实现酒店

收益最大化似乎已是老生常谈，

然而至今仍没有很多酒店真正将

全面收益管理落实应用。所以，具

体来看，入门者如何通过非客房

业务挖掘尚未开发的收入潜力？ 

TSA Solutions客户成功顾问Pablo TSA Solutions客户成功顾问Pablo 

TorresTorres说道，注重技巧、善用空间

和善用时间是三大要素。 

1.首先，注重技巧。首先，注重技巧。建议式销

售是追加销售最好的方式，

也就是在不给客户购买压力的情

况下，基于客户的个性化需求，通

过聊天的方式让他们了解酒店提

供哪些额外的服务选项和产品。

比如，客人如果订了当晚在酒

店餐厅用餐，便可向客户推荐折扣

酒饮;客人如果预定了特定时间段

去健身房锻炼，可向客人提供优

惠水疗套餐。当然，也要保留好客

人的电子邮件等信息，未来直接

向客人进行推销，吸引客人通过直

订回访酒店。 

2.其次，善用空间。其次，善用空间。很多酒店

大堂都有无法盈利的闲置

空间，如阿姆斯特丹就有一家酒

店利用因过于狭窄而无法拿来开

餐厅的角落位置，开设了一家星巴

克，从而把无效空间转变成了新

的盈利源。Soho House集团旗下

也有一家酒店通过把大堂、餐厅、

前台融为一体，带来大量收入。

另Only YOU Hotels也在把大堂改

善用技巧、空間、時間及定價善用技巧、空間、時間及定價  實現酒店收益最大化實現酒店收益最大化

希爾頓惠庭加速發展希爾頓惠庭加速發展
首家酒店今秋深圳開幕首家酒店今秋深圳開幕

■鐘韻＝採訪報道鐘韻＝採訪報道

为优化客户体验、带来额外收益

方面做得很出色。 

酒店亦可从其他地方下手，比

如把场地租给本地协会或俱乐

部、停车场供外界按小时使用、出

租钟点房、将套房客厅作为私人餐

厅对外出租等。 

3.再次是善用时间。再次是善用时间。比如，餐

厅在午餐过后、晚餐之前的

时间段，除了闲置之外，是否还有

别中运用方法？Pablo Torres建议，

酒店可以利用餐厅休息时间，把闲

置空间改成共享办公室，而到了

晚间客人如果还想坐下去，则餐厅

又多了盈利机会。 

但酒店一定要记得追踪KPI，

包括每小时每个可用座位的收入

（Revenue  Per  Available  Seat/

h r， R e vPA SH）、每可用平方

英尺/米的收入（R e ve nu e Pe r 

Available Square Foot/Meter， 

RevPASF/M）、翻台率（很多餐

厅都怯于把空间使用时间限制在

90分钟或 120分钟或者指定客人

座位，但若想提高收益，别无他

法）、顾客人数、员工生产力（包括

前台、后台和厨房;如餐厅服务员、

调酒师各带来了多少收入、餐厅浪

费了多少食物等）、菜单收益管理

（利用数字化菜单，很容易把菜

式和排序进行调整，以吸引客人

尽量去点餐厅想先销出去的菜品）

等。另外，酒店水疗中心和会议场

地也都能沿此脉络，比照办理。 

Pablo Torres提醒，从餐厅、水

疗、大堂、会议室到停车场，酒店

的所有闲置空间和时间都能拿来

增加酒店盈利。重点是，业者必须

以提高总收益的心态和思维来创

新和扩充收入来源。 

跟上市場變化跟上市場變化

避免拿降價解決問題避免拿降價解決問題

但在变数仍多、未来难料的大

环境之下，为提高收益，有业者建

议，酒店必须随时跟上市场的变

化，即便没有历史资料可参考，也

应尽其所能预测未来，制定合适

的定价策略，避免拿降价解决与

价格无关的市场问题。 

Pierre &Vacances西班牙商务总Pierre &Vacances西班牙商务总

监Daniela Hupfeld监Daniela Hupfeld说道，全球部

分地区疫情虽有所好转，但许多

酒店仍处于歇业状态，或才刚开

始重新营业，而他们所面对的是

整个旅游产业依旧充满巨大不确

定性的未来。比如，航空公司大幅

缩减航班导致旅游目的地游客人

数锐减且恢复缓慢、各地政府对

于旅游产业的扶助政策不明或者

力度不够、商家和民众对当地规

章制度一知半解等。在此环境下，

由于酒店产品库存具有高度时效

性，因此长时间没有销售成绩造

成的收入损失，很有可能会导致

酒店最终破产。 

不过，还是有一些正面信息能

为酒店业提供一些希望。比如，消

费者对于旅游的欲望不曾消减、

商务旅游与实体会议仍具备一定

重要性、旅游产业在困难时期向

来极具韧性、人类总能根据新环

境调整习惯等。游客提前预定旅

游产品时间虽大幅缩短，以致酒

店对未来变得较难以预测，但伴

随任 何挑战而来的总是 新的机

遇。 

她举例，在各国国内游大行其

道的形势下，酒店业可以针对市场

的转变着重推广相应的卖点，像

是自驾游轻易可达、客房内有厨房

等公寓设施、可保护客人不与他人

接触、酒店落实严格卫生流程等。

但无论如何，一定要终止不必要

的折扣行为。 

不能把定價大權交到競爭者手中不能把定價大權交到競爭者手中

Daniela Hupfeld指出，当前很多

市场上都出现了价格问题，但酒店

只要提供安全又优质的产品，就

应该制定公道且能让客人理解的

价格，不能把降价当儿戏。关注竞

争者的价格走势和策略虽为本分，

但也不能把自家酒店的定价大权

交到竞争者手中，因为当前市场的

主要问题是疫情而非价格，所以

即使降价也解决不了环境问题;而

一旦陷入了降价漩涡，酒店就很

难从中爬出来。 

对于收益管理者而言，历史资

料目前虽无参考价值，但即使时局

艰难、前途难料，也必须尽可能预

测未来市场走向。因为如果对于

未来客户人数一点底都没有，就不

知道该向客人收取多少费用。她建

议，应仔细关注每日预定量及上

升情况、每日订单取消情况、竞争

者的每日定价、主要航空公司最新

消息、监测趋势及本地和客源市

场的政府法规变化，并确保所取

得的数据准确，以备将来参考。 

这些都有助于酒店业者制定出更

好的定价策略。 

她强调，随着卫生、安全的重要

性提高，消费者的价值观也有所

转变。既然价格不再是客人选择

酒店的决定性因素，酒店业就不应

该拿降价来解决与价格无关的问

题，而应收集新数据、跟上市场变

化脚步、加强定价能力并每天都

对自身情况重新评估，以在挑战

之中找到新的机遇。

酒店只要提供安全又優質

的產品，就應該制定公道且

能讓客人理解的價格，不能

把降價當兒戲。當前市場的

主要問題是疫情而非價格，

所以即使降價也解決不了環

境問題；而一旦陷入了降價漩

渦，酒店就很難從中爬出來。

凱悅酒店集團宣佈與KKR和KSL 

Capital Partners, LLC的附屬公司達

成最終協定，以27億美元現金收購

行業領先的休閒旅遊和度假村品牌

管理公司、十大奢華酒店運營集團之

一的Apple Leisure Group（以下簡

稱：ALG）。根據慣例成交條件，交

易預計將在2021年第四季度完成。

A L G 旗 下度假村品 牌管 理 公

司AMResorts為AMR Col lection

品 牌 組 合下 美 洲 最 大 全 包 式 奢

華度假村提供管理服務，其中包

括知名品牌Secret s Reso r t s & 

Spa、Dreams Resorts & Spas、

Breath l ess Resor ts & Spas、

Brand Updates

■張广文＝採訪報道張广文＝採訪報道

断加深，花在目的地的时间也不

断变长，并期待借此与亲友、当

地文化等建立更深层次的连接，

希尔顿惠庭（Home2 Suites by 

Hilton®）将旅居酒店概念引入中

国，为出行者提供居家般的住宿

体 验，展现「真我相待，贴心不

扰」的服务理念，打造如家一样的

温暖舒适服务体验，并以商务差

旅人士、自由独立旅行者，以及现

代年轻家庭为目标客群。 

据介绍，希尔顿惠庭品牌亮点

包括了大堂多功能公共空间，大堂

设有绿洲沙发区和全天候自助饮

吧COFFEE2TEA，以及24小时服

务的心选小铺和灵动用餐区。当

中，灵动用餐区可移动的屏风能使

空间方便转换为独立且不受干扰

的私密空间，适合各种规模的公

司会议、培训讲座、社交聚会。而

紧邻灵动用餐区的绿洲庭院，让人

可以自由贯穿于室内与室外，也可

举行浪漫的烛光晚餐、充满度假

氛围的烧烤晚宴，以及团体瑜伽

等活动。另外，酒店开创性的设计

健身/自主洗衣一体化空间，让人

等待洗衣时，也能健身运动。 

此外，酒店客房采用套房设计

理念，并设有可移动屏风，让客房

内卧室和起居区有效分离，保证

隐私之余，可方便打造出小型会

谈区。同时，起居区的沙发可轻易

变成沙发床，而且设有微波炉、咖

啡机、带冷冻功能的定制冰箱等

迷你厨房。 

凤悦酒店及度假村总裁冀宏军凤悦酒店及度假村总裁冀宏军

表示，品牌体验和投资模型，是创

建可持续商业的关键。希尔顿惠

庭正是以旅行者出行选择酒店本

质需求为基础而构建出的原型产

品，凭借希尔顿在中国乃至全球市

场品牌号召力，依托凤悦酒店及度

假村丰富的本土中高端管理运营

经验，希尔顿惠庭酒店将在中高

端酒店市场不断拓展。 

凱悅以27億美元收購凱悅以27億美元收購Apple Leisure GroupApple Leisure Group
Zoëtry Wellness&Resorts，以及在

歐洲休閒旅遊目的地快速發展的品

牌Alua Hotels & Resorts。此次收購

還包括ALG旗下會員項目Unl im ited 

Vacation Club、旅遊分銷公司ALG 

Vacations以及目的地管理服務和旅

行技術平臺。

交易完成后，ALG的業務將繼續

由現任ALG首席執行官Alejand ro 

Reynal和ALG領導團隊執掌。Reynal

先生將成為凱悅高層領導團隊成員，

並直接彙報給凱悅首席執行官。

ALG旗下酒店遍佈10個國家和地

區，擁有超過33,000間客房，其旗下

的酒店和度假村的數量由2007年的

9家發展到2021年底的近100多

家，增長迅速。ALG的Unl imited 

Vacation Club是一個高端旅遊俱

樂部，其會員在AMR Col lection

旗下酒店可享受優惠房價及其他

豐富禮遇，截至目前會員人數超

過11萬。

凱悅酒店集團表示，此次收購

將擴大凱悅在奢華休閒旅遊領域

的業務版圖，交易完成后，凱悅將

擁有目前世界上最大的全包式奢

華度假村品牌組合，同時將其全

球度假村佈局擴大一倍，並成為目

前墨西哥和加勒比地區最大的豪

華酒店運營集團。

(
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希尔顿惠庭品牌进入中国市场

已超过一年，即使面对新冠疫情，

依然持续提速布局扩张，目前国内

签约和有意向签约数量已有超过

130家，而国内首家希尔顿惠庭酒

店计划将于2021年秋季在深圳开

业。 

据悉，希尔顿惠庭签约项目已

经遍布北京、上海、广州、深圳、

成都等重点城市，并拓展至芜湖、

宜宾、襄阳等二三线城市。继首家

深圳希尔顿惠庭酒店预计将于今

年秋天加入市场之后，随后陆续

开业的首批希尔顿惠庭酒店还包

括：北京西站希尔顿惠庭酒店、成

都武侯祠希尔顿惠庭酒店、芜湖

东区希尔顿惠庭酒店，以及宜宾

兴文希尔顿惠庭酒等。希尔顿惠

庭全球有近500家酒店，还有超过

450家酒店正在筹建中。

將旅居酒店概念引入中國將旅居酒店概念引入中國

由于人们 对 旅行的认可度不
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酒店通過全面收益管理能有效實現酒店收益最大

化，然而多數酒店仍未朝此方向做出改變。有專家建

議，酒店可從注重技巧、善用空間和善用時間三方面

來下手。同時，必須制定合宜的定價策略，避免拿降價

解決與價格無關的市場問題，甚至誤以為降價是增加

收益的第一步。

通过全面收益管理来实现酒店

收益最大化似乎已是老生常谈，

然而至今仍没有很多酒店真正将

全面收益管理落实应用。所以，具

体来看，入门者如何通过非客房

业务挖掘尚未开发的收入潜力？ 

TSA Solutions客户成功顾问Pablo TSA Solutions客户成功顾问Pablo 

TorresTorres说道，注重技巧、善用空间

和善用时间是三大要素。 

1.首先，注重技巧。首先，注重技巧。建议式销

售是追加销售最好的方式，

也就是在不给客户购买压力的情

况下，基于客户的个性化需求，通

过聊天的方式让他们了解酒店提

供哪些额外的服务选项和产品。

比如，客人如果订了当晚在酒

店餐厅用餐，便可向客户推荐折扣

酒饮;客人如果预定了特定时间段

去健身房锻炼，可向客人提供优

惠水疗套餐。当然，也要保留好客

人的电子邮件等信息，未来直接

向客人进行推销，吸引客人通过直

订回访酒店。 

2.其次，善用空间。其次，善用空间。很多酒店

大堂都有无法盈利的闲置

空间，如阿姆斯特丹就有一家酒

店利用因过于狭窄而无法拿来开

餐厅的角落位置，开设了一家星巴

克，从而把无效空间转变成了新

的盈利源。Soho House集团旗下

也有一家酒店通过把大堂、餐厅、

前台融为一体，带来大量收入。

另Only YOU Hotels也在把大堂改

善用技巧、空間、時間及定價善用技巧、空間、時間及定價  實現酒店收益最大化實現酒店收益最大化

希爾頓惠庭加速發展希爾頓惠庭加速發展
首家酒店今秋深圳開幕首家酒店今秋深圳開幕

■鐘韻＝採訪報道鐘韻＝採訪報道

为优化客户体验、带来额外收益

方面做得很出色。 

酒店亦可从其他地方下手，比

如把场地租给本地协会或俱乐

部、停车场供外界按小时使用、出

租钟点房、将套房客厅作为私人餐

厅对外出租等。 

3.再次是善用时间。再次是善用时间。比如，餐

厅在午餐过后、晚餐之前的

时间段，除了闲置之外，是否还有

别中运用方法？Pablo Torres建议，

酒店可以利用餐厅休息时间，把闲

置空间改成共享办公室，而到了

晚间客人如果还想坐下去，则餐厅

又多了盈利机会。 

但酒店一定要记得追踪KPI，

包括每小时每个可用座位的收入

（Revenue  Per  Available  Seat/

h r， R e vPA SH）、每可用平方

英尺/米的收入（R e ve nu e Pe r 

Available Square Foot/Meter， 

RevPASF/M）、翻台率（很多餐

厅都怯于把空间使用时间限制在

90分钟或 120分钟或者指定客人

座位，但若想提高收益，别无他

法）、顾客人数、员工生产力（包括

前台、后台和厨房;如餐厅服务员、

调酒师各带来了多少收入、餐厅浪

费了多少食物等）、菜单收益管理

（利用数字化菜单，很容易把菜

式和排序进行调整，以吸引客人

尽量去点餐厅想先销出去的菜品）

等。另外，酒店水疗中心和会议场

地也都能沿此脉络，比照办理。 

Pablo Torres提醒，从餐厅、水

疗、大堂、会议室到停车场，酒店

的所有闲置空间和时间都能拿来

增加酒店盈利。重点是，业者必须

以提高总收益的心态和思维来创

新和扩充收入来源。 

跟上市場變化跟上市場變化

避免拿降價解決問題避免拿降價解決問題

但在变数仍多、未来难料的大

环境之下，为提高收益，有业者建

议，酒店必须随时跟上市场的变

化，即便没有历史资料可参考，也

应尽其所能预测未来，制定合适

的定价策略，避免拿降价解决与

价格无关的市场问题。 

Pierre &Vacances西班牙商务总Pierre &Vacances西班牙商务总

监Daniela Hupfeld监Daniela Hupfeld说道，全球部

分地区疫情虽有所好转，但许多

酒店仍处于歇业状态，或才刚开

始重新营业，而他们所面对的是

整个旅游产业依旧充满巨大不确

定性的未来。比如，航空公司大幅

缩减航班导致旅游目的地游客人

数锐减且恢复缓慢、各地政府对

于旅游产业的扶助政策不明或者

力度不够、商家和民众对当地规

章制度一知半解等。在此环境下，

由于酒店产品库存具有高度时效

性，因此长时间没有销售成绩造

成的收入损失，很有可能会导致

酒店最终破产。 

不过，还是有一些正面信息能

为酒店业提供一些希望。比如，消

费者对于旅游的欲望不曾消减、

商务旅游与实体会议仍具备一定

重要性、旅游产业在困难时期向

来极具韧性、人类总能根据新环

境调整习惯等。游客提前预定旅

游产品时间虽大幅缩短，以致酒

店对未来变得较难以预测，但伴

随任 何挑战而来的总是 新的机

遇。 

她举例，在各国国内游大行其

道的形势下，酒店业可以针对市场

的转变着重推广相应的卖点，像

是自驾游轻易可达、客房内有厨房

等公寓设施、可保护客人不与他人

接触、酒店落实严格卫生流程等。

但无论如何，一定要终止不必要

的折扣行为。 

不能把定價大權交到競爭者手中不能把定價大權交到競爭者手中

Daniela Hupfeld指出，当前很多

市场上都出现了价格问题，但酒店

只要提供安全又优质的产品，就

应该制定公道且能让客人理解的

价格，不能把降价当儿戏。关注竞

争者的价格走势和策略虽为本分，

但也不能把自家酒店的定价大权

交到竞争者手中，因为当前市场的

主要问题是疫情而非价格，所以

即使降价也解决不了环境问题;而

一旦陷入了降价漩涡，酒店就很

难从中爬出来。 

对于收益管理者而言，历史资

料目前虽无参考价值，但即使时局

艰难、前途难料，也必须尽可能预

测未来市场走向。因为如果对于

未来客户人数一点底都没有，就不

知道该向客人收取多少费用。她建

议，应仔细关注每日预定量及上

升情况、每日订单取消情况、竞争

者的每日定价、主要航空公司最新

消息、监测趋势及本地和客源市

场的政府法规变化，并确保所取

得的数据准确，以备将来参考。 

这些都有助于酒店业者制定出更

好的定价策略。 

她强调，随着卫生、安全的重要

性提高，消费者的价值观也有所

转变。既然价格不再是客人选择

酒店的决定性因素，酒店业就不应

该拿降价来解决与价格无关的问

题，而应收集新数据、跟上市场变

化脚步、加强定价能力并每天都

对自身情况重新评估，以在挑战

之中找到新的机遇。

酒店只要提供安全又優質

的產品，就應該制定公道且

能讓客人理解的價格，不能

把降價當兒戲。當前市場的

主要問題是疫情而非價格，

所以即使降價也解決不了環

境問題；而一旦陷入了降價漩

渦，酒店就很難從中爬出來。

凱悅酒店集團宣佈與KKR和KSL 

Capital Partners, LLC的附屬公司達

成最終協定，以27億美元現金收購

行業領先的休閒旅遊和度假村品牌

管理公司、十大奢華酒店運營集團之

一的Apple Leisure Group（以下簡

稱：ALG）。根據慣例成交條件，交

易預計將在2021年第四季度完成。

A L G 旗 下度假村品 牌管 理 公

司AMResorts為AMR Col lection

品 牌 組 合下 美 洲 最 大 全 包 式 奢

華度假村提供管理服務，其中包

括知名品牌Secret s Reso r t s & 

Spa、Dreams Resorts & Spas、

Breath l ess Resor ts & Spas、

Brand Updates

■張广文＝採訪報道張广文＝採訪報道

断加深，花在目的地的时间也不

断变长，并期待借此与亲友、当

地文化等建立更深层次的连接，

希尔顿惠庭（Home2 Suites by 

Hilton®）将旅居酒店概念引入中

国，为出行者提供居家般的住宿

体 验，展现「真我相待，贴心不

扰」的服务理念，打造如家一样的

温暖舒适服务体验，并以商务差

旅人士、自由独立旅行者，以及现

代年轻家庭为目标客群。 

据介绍，希尔顿惠庭品牌亮点

包括了大堂多功能公共空间，大堂

设有绿洲沙发区和全天候自助饮

吧COFFEE2TEA，以及24小时服

务的心选小铺和灵动用餐区。当

中，灵动用餐区可移动的屏风能使

空间方便转换为独立且不受干扰

的私密空间，适合各种规模的公

司会议、培训讲座、社交聚会。而

紧邻灵动用餐区的绿洲庭院，让人

可以自由贯穿于室内与室外，也可

举行浪漫的烛光晚餐、充满度假

氛围的烧烤晚宴，以及团体瑜伽

等活动。另外，酒店开创性的设计

健身/自主洗衣一体化空间，让人

等待洗衣时，也能健身运动。 

此外，酒店客房采用套房设计

理念，并设有可移动屏风，让客房

内卧室和起居区有效分离，保证

隐私之余，可方便打造出小型会

谈区。同时，起居区的沙发可轻易

变成沙发床，而且设有微波炉、咖

啡机、带冷冻功能的定制冰箱等

迷你厨房。 

凤悦酒店及度假村总裁冀宏军凤悦酒店及度假村总裁冀宏军

表示，品牌体验和投资模型，是创

建可持续商业的关键。希尔顿惠

庭正是以旅行者出行选择酒店本

质需求为基础而构建出的原型产

品，凭借希尔顿在中国乃至全球市

场品牌号召力，依托凤悦酒店及度

假村丰富的本土中高端管理运营

经验，希尔顿惠庭酒店将在中高

端酒店市场不断拓展。 

凱悅以27億美元收購凱悅以27億美元收購Apple Leisure GroupApple Leisure Group
Zoëtry Wellness&Resorts，以及在

歐洲休閒旅遊目的地快速發展的品

牌Alua Hotels & Resorts。此次收購

還包括ALG旗下會員項目Unl im ited 

Vacation Club、旅遊分銷公司ALG 

Vacations以及目的地管理服務和旅

行技術平臺。

交易完成后，ALG的業務將繼續

由現任ALG首席執行官Alejand ro 

Reynal和ALG領導團隊執掌。Reynal

先生將成為凱悅高層領導團隊成員，

並直接彙報給凱悅首席執行官。

ALG旗下酒店遍佈10個國家和地

區，擁有超過33,000間客房，其旗下

的酒店和度假村的數量由2007年的

9家發展到2021年底的近100多

家，增長迅速。ALG的Unl imited 

Vacation Club是一個高端旅遊俱

樂部，其會員在AMR Col lection

旗下酒店可享受優惠房價及其他

豐富禮遇，截至目前會員人數超

過11萬。

凱悅酒店集團表示，此次收購

將擴大凱悅在奢華休閒旅遊領域

的業務版圖，交易完成后，凱悅將

擁有目前世界上最大的全包式奢

華度假村品牌組合，同時將其全

球度假村佈局擴大一倍，並成為目

前墨西哥和加勒比地區最大的豪

華酒店運營集團。

(
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爱丁堡迷人的天际线，还能欣赏

举世瞩目的城堡。探险家酒馆则

提供150多瓶珍稀威士忌和独一无

二的木桶威士忌酒款，还展示苏

格兰风景艺术家Scott Naismith的

原创艺术品。

另外，尊尼获加Label Studio灵

活的表演空间，可用于举办各种现

场活动和文化表演。未来，体验中

心还将展示其参与式的威士忌之

旅和品鉴体验，让客人沉浸于尊

尼获加和苏格兰威士忌的味道和

魔力之中。 

除了尊尼 获加威士忌体 验中

心，其耗资1.85亿英镑打造的苏格

兰威士忌旅游转型计划还包括：

「低地之家」—Glenkinchie酒厂

的改造升级，未来还将对11个苏

格兰威士忌品牌的酒厂展开投资，

并复兴Port Ellen和Brora两座遗失

的酒厂。 

此外，疫情的稳定，促进苏格兰

当地旅游业复苏，业者顺势推出

以宅度假（Staycation）为亮点的

旅游产品选择。近日，苏格兰威士苏格兰威士

忌厂新品牌Annandale忌厂新品牌Annandale和Airbnb

推出3日2夜的旅程。访客不但可以

入住酒厂，还可以扮演酿酒大师，

跟随厂方专家的指导，参与威士

忌生产的步骤，同时，也可参观附

属的马厩或是参加附近的一日行

程。

登、巴德埃姆斯和巴德基辛根这

三处温泉小镇与其他八处欧洲疗

养胜地一起列入欧洲温泉疗养胜

地世界遗产名录。德国达姆施塔

特玛蒂尔德高地艺术新村，施派

尔、美因茨和沃尔姆斯的犹太人

小区，以及下日尔曼界墙也被列入

世界遗产名录。 

德 国 国 家 旅 游 局 董 事 会 主德 国 国 家 旅 游 局 董 事 会 主

席Petra Hedorfer席Petra Hedorfer表示，加上今年

新入选的项目，德国现在有50个自

然和文化遗产地被列入「联合国
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馬來西亞生態旅遊陷入困境  啟動會員拯救計劃馬來西亞生態旅遊陷入困境  啟動會員拯救計劃 蘇格蘭新增威士忌主題景點蘇格蘭新增威士忌主題景點

德國推出8條世遺路線德國推出8條世遺路線

Malaysia Scotland

Germany

■張廣文＝採訪報道張廣文＝採訪報道 ■張廣文＝採訪報道■張廣文＝採訪報道

■張廣文＝採訪報道張廣文＝採訪報道

馬來西亞新冠疫情持續膠著，

其現行全國封鎖措施無限期延

長，使得當地許多生態旅遊經營

商陷入困境。由于長期關閉、無法

收取入場費，導致他們失去主要

收入來源，現階段除努力尋找資

金，有些景點更啟動會員機制拯

救計劃。

马来西亚热带香料园所有者兼马来西亚热带香料园所有者兼

董事总经理Katharine Chua董事总经理Katharine Chua表示，

热带香料园过去是槟城非常受到

欢迎的生态旅游景点，但是受到

新冠疫情的冲击，被迫关闭16个

月，现在连存活运营都已岌岌可

危。由于陷入困境，除接受公众

捐款，近日发起了一项名为「加入

家庭，拯救花园」的众筹活动，期

望以筹集维持运营所需的重要资

金，并保证筹集的每一分钱都将

用于维护和发展热带香料园。 

众筹活动让任何人都能成为热

带香料园的会员，享受重启后无

限次数入园、专属花园露营准许

证，并可参与每个月举行的活动、

虚拟课程、工作坊等。会员机制拯

救计划将是热带香料园得以保持

花园持续开放的生命线，更将是

允许其在封锁结束后得以重新开

放的基石。 

Katharine Chua强调，人们在

未来比以往任何时候都更需要绿

色、治愈的空间，因此她希望能够

继续分享此独特而特别的景点，

热带香料园不但能团结社区居民

与到访游客、培养各个年龄层对

自然的热爱，同时也能在教育上做

出巨大贡献。虽然热带香料园一直

以经营可持续发展的企业为荣，

也是一个具有环保意识并以人为

本的企业，但是新冠疫情冲击太

大，现在迫切需要公众的支持。她

期望公众协助此绿色保护区继续

存活，并有机会持续为子孙后代

开放。 

据了解，热带香料园是一个生

近日，聯合國教科文組織世界

遺產委員會通過了德國4項世界

文化遺產申請，進一步提高德國

作為歐洲第一文化旅遊目的地的

國際聲譽。德國國家旅遊局借此

機會，向中國市場宣傳當地50處

自然和文化遺產地，推出8條世遺

路線，吸引中國遊客探索更多新

興目的地。 

在近日举行的第44届世界遗产

大会上，联合国教科文组织世界

遗产委员会宣布将德国巴登-巴

物多样性的独特博物馆，其展示

了塑造全球历史的香料和其他热

带植物。占地5英亩的园景花园更

是汇聚世界各地500多种郁郁葱

葱和异国情调的花卉植物活标本

宝库。花园中的香料和植物深深

植根于槟城和马来西亚的历史和

文化。 

削減成本、尋找替代收入削減成本、尋找替代收入

另一方面，槟 城 升旗山 T h e 槟 城 升旗山 T h e 

Habitat生态公园Habitat生态公园占地7.3 公顷的

维护费用，每个月高达数十万林吉

特。自从新冠疫情爆发，其就已经

采取了削减成本的措施，包括调

整员工规模。现在员工保留仅过

去规模的一半，而且未来每个人

都将需要同时做更多的任务。现

阶段，其积极寻找不同的替代收

入来源，包括推广可持续产品并

通过全新电子商务和生活方式平

台销售，以及提供自然活动产品

预定，激励人们重新与自然建立联

系，进而促进教育和研究。 

由于不知道景点何时能够重新

开放，生态旅游经营商面对极大

的不确定性，这也阻碍了其对于

人力需求和营销工作的规划。马

来西亚沙登城市生态休闲农场、

吉隆坡塔迷你动物园、马来西亚

彭亨文冬休闲农场现在也因为关

闭，只能依靠公司积蓄和当地居民

的慷慨解囊，照顾着居住于内的

200多种动物。 

除了当地人为动物提供食物，

为确保自给自足，文冬休闲农场已

经开始种植水果和蔬菜，以喂养

此三座公园的动物，同时也出售

山竹、红毛丹等水果，以支付运营

成本。上个月起，沙登城市生态休

闲农场亦启动线上旅游，以期增

加收入来源。

苏格兰已允许完成新冠疫苗

接种的美国及欧盟旅客，入境英

国可豁免隔离;同时当地自8月9日

起放宽大部分防疫限制措施。

随着民众生活逐渐恢复常轨，

苏格兰新增以威士忌为主题的

全新景点，包括尊尼获加威士忌

体验中心，以及各式「宅度假」

（Staycation）旅游产品，以迎接

旅游业复苏趋势。 

自8月2日起，苏格兰、英格兰和

威尔士允许完成新冠疫苗接种的

美国及欧盟旅客，入境英国可豁

免隔离。过去，来自「绿色名单国

家」的旅客，只需要出发前和入境

后进行PCR检测、获得阴性报告

即可免检疫。现在，来自「黄色名

单国家」旅客，只要能证明已接种

2剂由美国食药局或欧洲药管局认

证的疫苗也不再需要隔离检疫。 

苏 格兰 逐渐 解 封，加上 当地

迎 来众多 全 新 景点，使当地 旅

游业者对未 来充 满信心。尊尼尊尼

获加威士忌体验中心（Johnn ie 获加威士忌体验中心（Johnn ie 

Walker Princes Street by Simpson Walker Princes Street by Simpson 

&Brown）&Brown）预计于今年9月6日在苏

格兰爱丁堡开门迎客，庆祝尊尼

获加品牌诞生200周年。体验中

心旨在通过沉浸式的多重感官体

验，讲述200年来世界最畅销的苏

格兰威士忌故事以及威士忌和苏

格兰的历史。 

帝亚吉欧苏格兰品牌之家董事帝亚吉欧苏格兰品牌之家董事

总经理Barbara Smith总经理Barbara Smith介绍，除了

独一无二的威士忌游客体验外，

全新景点还打造了令人瞩目的款

客和活动空间，包括屋顶酒吧、私

人用餐区、感官品尝室、个性化导

览服务以及现场表演区。当中，屋

顶的鸡尾酒酒吧和户外露台，坐拥

教科文组织世界遗产」名录，成为

继意大利和中国之后，第三个世界

遗产达到50项（及以上）的国家。 

接下来，德国国家旅游局将连同

联合国教科文组织德国委员会、

德国世界遗产协会等合作伙伴，

一起提高德国的品牌知名度，吸引

更多游客对德国当地自然和文化

遗产地的关注，不断稳固德国作

为旅游胜地的形象。 

他强调，到访游客可以沿着八

条路线，从机场即可出发，轻松探

索丰富多样的世界遗产。 

其中，目前德旅局的德国传统

温泉疗养活动重点介绍德国350多

个经过认证的疗养中心，包括其文

化传统、疗养功效和健康服务。 

即使在2019年新冠疫情早期，也

有840万位国际旅客入住疗养中

心，占当时总入境人数的8%。展望

未来，人们对疗养度假的兴趣显

著增加，德国温泉疗养产品的发

展将日益多元化。 

而德国达姆施塔特玛蒂尔德高

地艺术新村和下日尔曼界墙，则给

予游客更多探索新兴目的地和延

长深度游的机会。当中，玛蒂尔德

高地艺术新村以无与伦比的建筑

和风景闻名于世，同时也是欧洲

新艺术运动的重要策源地之一。

而作为系列世界文化遗产罗马帝

国的边界的一部分，下日尔曼界墙

为沿莱茵河而建的400公里古代边

境防御工事。

下日爾曼界牆 (提供/德旅局)

> 尼獲加威士卡體驗中心(Johnnie Walker Princes Street by Simpson & Brown)

皇家加勒比國際遊輪宣佈旗下遊

輪的最新復航計劃，25艘世界級遊輪

將于明年春季前全面啟航。皇家加勒

比表示，旗下遊輪的不斷順利復航得

益于其數月來取得的成功經驗，皇家

加勒比已復航航線遍佈阿拉斯加、亞

洲、巴哈馬群島、加勒比海和歐洲等

地，為賓客重新帶來了難忘且安全的

遊輪度假體驗。

皇家加勒比國際遊輪全球總裁兼

首席執行官Michael Bayley表示，

「自去年12月以來，已有超過11萬名

賓客搭乘我們的遊輪，在確保自身安

全的同時，得以重享難忘的假期。非

常難得再次看到賓客們與家人和親朋

好友一起相聚在我們的遊輪上。更加

值得高興的是，我們的船隊將在2022

年春天全面啟航，屆時，我們可以安

全地迎接更多賓客。」

皇家加勒比表示，在新一輪復航計

劃中，最為引人注目的當屬今年夏末

啟航的「海洋綠洲號」。這艘具有革

命性意義的遊輪將于9月5日從紐約地

區啟航，前往巴哈馬群島，開啟為期7

晚的「可哥島完美假日」之旅。不久之

后的11月19日，「海洋領航者號」將抵

達洛杉磯，與西海岸的賓客一起啟航

前往位于加利福尼亞州的卡特琳娜島

和墨西哥，開啟為期3晚至5晚的短途

之旅。

此外，「海洋贊禮號」將于12月13日

重返澳大利亞，從悉尼開啟國內遊輪

航線。「海洋富麗號」將于12月5日從

巴貝多島的橋鎮啟航，前往眾多知名

島嶼，為賓客帶來為期7晚和14晚的

旅程。

皇家加勒比遊輪明年春季前全面復航皇家加勒比遊輪明年春季前全面復航
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爱丁堡迷人的天际线，还能欣赏

举世瞩目的城堡。探险家酒馆则

提供150多瓶珍稀威士忌和独一无

二的木桶威士忌酒款，还展示苏

格兰风景艺术家Scott Naismith的

原创艺术品。

另外，尊尼获加Label Studio灵

活的表演空间，可用于举办各种现

场活动和文化表演。未来，体验中

心还将展示其参与式的威士忌之

旅和品鉴体验，让客人沉浸于尊

尼获加和苏格兰威士忌的味道和

魔力之中。 

除了尊尼 获加威士忌体 验中

心，其耗资1.85亿英镑打造的苏格

兰威士忌旅游转型计划还包括：

「低地之家」—Glenkinchie酒厂

的改造升级，未来还将对11个苏

格兰威士忌品牌的酒厂展开投资，

并复兴Port Ellen和Brora两座遗失

的酒厂。 

此外，疫情的稳定，促进苏格兰

当地旅游业复苏，业者顺势推出

以宅度假（Staycation）为亮点的

旅游产品选择。近日，苏格兰威士苏格兰威士

忌厂新品牌Annandale忌厂新品牌Annandale和Airbnb

推出3日2夜的旅程。访客不但可以

入住酒厂，还可以扮演酿酒大师，

跟随厂方专家的指导，参与威士

忌生产的步骤，同时，也可参观附

属的马厩或是参加附近的一日行

程。

登、巴德埃姆斯和巴德基辛根这

三处温泉小镇与其他八处欧洲疗

养胜地一起列入欧洲温泉疗养胜

地世界遗产名录。德国达姆施塔

特玛蒂尔德高地艺术新村，施派

尔、美因茨和沃尔姆斯的犹太人

小区，以及下日尔曼界墙也被列入

世界遗产名录。 

德 国 国 家 旅 游 局 董 事 会 主德 国 国 家 旅 游 局 董 事 会 主

席Petra Hedorfer席Petra Hedorfer表示，加上今年

新入选的项目，德国现在有50个自

然和文化遗产地被列入「联合国
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馬來西亞新冠疫情持續膠著，

其現行全國封鎖措施無限期延

長，使得當地許多生態旅遊經營

商陷入困境。由于長期關閉、無法

收取入場費，導致他們失去主要

收入來源，現階段除努力尋找資

金，有些景點更啟動會員機制拯

救計劃。

马来西亚热带香料园所有者兼马来西亚热带香料园所有者兼

董事总经理Katharine Chua董事总经理Katharine Chua表示，

热带香料园过去是槟城非常受到

欢迎的生态旅游景点，但是受到

新冠疫情的冲击，被迫关闭16个

月，现在连存活运营都已岌岌可

危。由于陷入困境，除接受公众

捐款，近日发起了一项名为「加入

家庭，拯救花园」的众筹活动，期

望以筹集维持运营所需的重要资

金，并保证筹集的每一分钱都将

用于维护和发展热带香料园。 

众筹活动让任何人都能成为热

带香料园的会员，享受重启后无

限次数入园、专属花园露营准许

证，并可参与每个月举行的活动、

虚拟课程、工作坊等。会员机制拯

救计划将是热带香料园得以保持

花园持续开放的生命线，更将是

允许其在封锁结束后得以重新开

放的基石。 

Katharine Chua强调，人们在

未来比以往任何时候都更需要绿

色、治愈的空间，因此她希望能够

继续分享此独特而特别的景点，

热带香料园不但能团结社区居民

与到访游客、培养各个年龄层对

自然的热爱，同时也能在教育上做

出巨大贡献。虽然热带香料园一直

以经营可持续发展的企业为荣，

也是一个具有环保意识并以人为

本的企业，但是新冠疫情冲击太

大，现在迫切需要公众的支持。她

期望公众协助此绿色保护区继续

存活，并有机会持续为子孙后代

开放。 

据了解，热带香料园是一个生

近日，聯合國教科文組織世界

遺產委員會通過了德國4項世界

文化遺產申請，進一步提高德國

作為歐洲第一文化旅遊目的地的

國際聲譽。德國國家旅遊局借此

機會，向中國市場宣傳當地50處

自然和文化遺產地，推出8條世遺

路線，吸引中國遊客探索更多新

興目的地。 

在近日举行的第44届世界遗产

大会上，联合国教科文组织世界

遗产委员会宣布将德国巴登-巴

物多样性的独特博物馆，其展示

了塑造全球历史的香料和其他热

带植物。占地5英亩的园景花园更

是汇聚世界各地500多种郁郁葱

葱和异国情调的花卉植物活标本

宝库。花园中的香料和植物深深

植根于槟城和马来西亚的历史和

文化。 

削減成本、尋找替代收入削減成本、尋找替代收入

另一方面，槟 城 升旗山 T h e 槟 城 升旗山 T h e 

Habitat生态公园Habitat生态公园占地7.3 公顷的

维护费用，每个月高达数十万林吉

特。自从新冠疫情爆发，其就已经

采取了削减成本的措施，包括调

整员工规模。现在员工保留仅过

去规模的一半，而且未来每个人

都将需要同时做更多的任务。现

阶段，其积极寻找不同的替代收

入来源，包括推广可持续产品并

通过全新电子商务和生活方式平

台销售，以及提供自然活动产品

预定，激励人们重新与自然建立联

系，进而促进教育和研究。 

由于不知道景点何时能够重新

开放，生态旅游经营商面对极大

的不确定性，这也阻碍了其对于

人力需求和营销工作的规划。马

来西亚沙登城市生态休闲农场、

吉隆坡塔迷你动物园、马来西亚

彭亨文冬休闲农场现在也因为关

闭，只能依靠公司积蓄和当地居民

的慷慨解囊，照顾着居住于内的

200多种动物。 

除了当地人为动物提供食物，

为确保自给自足，文冬休闲农场已

经开始种植水果和蔬菜，以喂养

此三座公园的动物，同时也出售

山竹、红毛丹等水果，以支付运营

成本。上个月起，沙登城市生态休

闲农场亦启动线上旅游，以期增

加收入来源。

苏格兰已允许完成新冠疫苗

接种的美国及欧盟旅客，入境英

国可豁免隔离;同时当地自8月9日

起放宽大部分防疫限制措施。

随着民众生活逐渐恢复常轨，

苏格兰新增以威士忌为主题的

全新景点，包括尊尼获加威士忌

体验中心，以及各式「宅度假」

（Staycation）旅游产品，以迎接

旅游业复苏趋势。 

自8月2日起，苏格兰、英格兰和

威尔士允许完成新冠疫苗接种的

美国及欧盟旅客，入境英国可豁

免隔离。过去，来自「绿色名单国

家」的旅客，只需要出发前和入境

后进行PCR检测、获得阴性报告

即可免检疫。现在，来自「黄色名

单国家」旅客，只要能证明已接种

2剂由美国食药局或欧洲药管局认

证的疫苗也不再需要隔离检疫。 

苏 格兰 逐渐 解 封，加上 当地

迎 来众多 全 新 景点，使当地 旅

游业者对未 来充 满信心。尊尼尊尼

获加威士忌体验中心（Johnn ie 获加威士忌体验中心（Johnn ie 

Walker Princes Street by Simpson Walker Princes Street by Simpson 

&Brown）&Brown）预计于今年9月6日在苏

格兰爱丁堡开门迎客，庆祝尊尼

获加品牌诞生200周年。体验中

心旨在通过沉浸式的多重感官体

验，讲述200年来世界最畅销的苏

格兰威士忌故事以及威士忌和苏

格兰的历史。 

帝亚吉欧苏格兰品牌之家董事帝亚吉欧苏格兰品牌之家董事

总经理Barbara Smith总经理Barbara Smith介绍，除了

独一无二的威士忌游客体验外，

全新景点还打造了令人瞩目的款

客和活动空间，包括屋顶酒吧、私

人用餐区、感官品尝室、个性化导

览服务以及现场表演区。当中，屋

顶的鸡尾酒酒吧和户外露台，坐拥

教科文组织世界遗产」名录，成为

继意大利和中国之后，第三个世界

遗产达到50项（及以上）的国家。 

接下来，德国国家旅游局将连同

联合国教科文组织德国委员会、

德国世界遗产协会等合作伙伴，

一起提高德国的品牌知名度，吸引

更多游客对德国当地自然和文化

遗产地的关注，不断稳固德国作

为旅游胜地的形象。 

他强调，到访游客可以沿着八

条路线，从机场即可出发，轻松探

索丰富多样的世界遗产。 

其中，目前德旅局的德国传统

温泉疗养活动重点介绍德国350多

个经过认证的疗养中心，包括其文

化传统、疗养功效和健康服务。 

即使在2019年新冠疫情早期，也

有840万位国际旅客入住疗养中

心，占当时总入境人数的8%。展望

未来，人们对疗养度假的兴趣显

著增加，德国温泉疗养产品的发

展将日益多元化。 

而德国达姆施塔特玛蒂尔德高

地艺术新村和下日尔曼界墙，则给

予游客更多探索新兴目的地和延

长深度游的机会。当中，玛蒂尔德

高地艺术新村以无与伦比的建筑

和风景闻名于世，同时也是欧洲

新艺术运动的重要策源地之一。

而作为系列世界文化遗产罗马帝

国的边界的一部分，下日尔曼界墙

为沿莱茵河而建的400公里古代边

境防御工事。

下日爾曼界牆 (提供/德旅局)

> 尼獲加威士卡體驗中心(Johnnie Walker Princes Street by Simpson & Brown)

皇家加勒比國際遊輪宣佈旗下遊

輪的最新復航計劃，25艘世界級遊輪

將于明年春季前全面啟航。皇家加勒

比表示，旗下遊輪的不斷順利復航得

益于其數月來取得的成功經驗，皇家

加勒比已復航航線遍佈阿拉斯加、亞

洲、巴哈馬群島、加勒比海和歐洲等

地，為賓客重新帶來了難忘且安全的

遊輪度假體驗。

皇家加勒比國際遊輪全球總裁兼

首席執行官Michael Bayley表示，

「自去年12月以來，已有超過11萬名

賓客搭乘我們的遊輪，在確保自身安

全的同時，得以重享難忘的假期。非

常難得再次看到賓客們與家人和親朋

好友一起相聚在我們的遊輪上。更加

值得高興的是，我們的船隊將在2022

年春天全面啟航，屆時，我們可以安

全地迎接更多賓客。」

皇家加勒比表示，在新一輪復航計

劃中，最為引人注目的當屬今年夏末

啟航的「海洋綠洲號」。這艘具有革

命性意義的遊輪將于9月5日從紐約地

區啟航，前往巴哈馬群島，開啟為期7

晚的「可哥島完美假日」之旅。不久之

后的11月19日，「海洋領航者號」將抵

達洛杉磯，與西海岸的賓客一起啟航

前往位于加利福尼亞州的卡特琳娜島

和墨西哥，開啟為期3晚至5晚的短途

之旅。

此外，「海洋贊禮號」將于12月13日

重返澳大利亞，從悉尼開啟國內遊輪

航線。「海洋富麗號」將于12月5日從

巴貝多島的橋鎮啟航，前往眾多知名

島嶼，為賓客帶來為期7晚和14晚的

旅程。

皇家加勒比遊輪明年春季前全面復航皇家加勒比遊輪明年春季前全面復航
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2021年线上世界乡村旅游可持续发展论坛将在中国湖州市吴兴区世界乡村旅游小镇举办，荟集了
来自全球的思想领袖和旅游利益相关者。论坛将聚焦于解决乡村旅游可持续发展中的重要问题。
此外，与会代表还将体验世界乡村旅游小镇的秀丽风光。

参与令人振奋的论坛演讲环节：

9月25日

探讨为什么湖州是乡村旅游发展的最佳实践案
例，以及它如何帮助乡村旅游融入中国乡村振
兴战略和“一带一路”倡议的实施中。

乡村旅游可持续发展的探索与最佳实践

诚挚地感谢赞助商的慷慨支持！所有 PATA 国际会员、分会会员和非会员均可注册。

专家小组将讨论公共和私营部门如何共同努
力，通过赋能当地社区以促进亚太地区的可
持续旅游业发展和经济繁荣。

赋能当地社区，促进可持续旅游发展

将举例说明三重底线如何引导可持续旅游业发
展，并探讨行业如何克服重重挑战才能扩大规
模。

可持续发展

探究乡村旅游如何能够在刺激当地经济增长，
分流游客，并在保护自然资源和文化遗产的同
时兼顾经济利益。

乡村旅游业发展

媒体合作伙伴白金赞助商

3 PM - 6 PM (GMT+8)


